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Décès Du général-major FariD BeDjghit:

Le Président Tebboune présente ses condoléances

Trois ressortissants algériens lâchement assassinés 
sur l’axe Nouakchott-Ouargla

lamamra:

L’Algérie soutiendra les peuples coloniaux 
dans leur lutte pour l’autodétermination

locales Du 27 novemBre:

La campagne électorale débute jeudi

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune 
a adressé un message de 

condoléances à la famille du général-
major Farid Bedjghit, Chef du 
Département transmissions, systèmes 
d’information et guerre électronique 
au ministère de la Défense nationale 
décédé des suites d’un malaise.

“J’ai appris avec une grande 
affliction la disparition du général-
major Farid Bedjghit, Chef du 
Département transmissions, 
systèmes d’information et guerre 
électronique au ministère de la 
Défense nationale, des suites 
d’un malaise après sa guérison du 
coronavirus (Covid-19)”, lit-on dans 

le message du Président Tebboune.
“Le défunt a consacré sa vie au 

service de sa patrie en assumant 
différents postes et responsabilités 
militaires”, a souligné le chef de 
l’Etat, affirmant que “nous ne 
pouvons que nous incliner devant la 
volonté de Dieu”.
“Tout en exprimant ma profonde 
compassion à la famille du défunt, 
je présente mes condoléances à ses 

proches et à la famille de l’Armée 
nationale populaire (ANP), digne 
héritière de l’Armée de libération 
nationale (ALN), priant Dieu Tout-
Puissant de les assister en cette 
pénible épreuve, d’accorder au 
défunt sa Sainte Miséricorde et de 
l’accueillir dans Son vaste paradis”, 
conclut le message.

Trois (3) ressortissants 
algériens ont été lâchement 
assassinés par un 

“bombardement barbare” de leurs 
camions, alors qu’ils faisaient 
la liaison Nouakchott-Ouargla, 
indique mercredi un communiqué 
de la Présidence de la République, 
faisant état de plusieurs facteurs 
désignant les forces d’occupation 
marocaines au Sahara Occidental 
comme “ayant commis, avec un 

armement sophistiqué, ce lâche 
assassinat”.
“Le 1er novembre 2021, alors que 
le peuple algérien célèbre dans la 
joie et la sérénité le 67e anniversaire 

du déclenchement de la glorieuse 
Révolution de libération nationale, 
trois (03) ressortissants algériens 
ont été lâchement assassinés par 
un bombardement barbare de leurs 
camions, alors qu’ils faisaient la 
liaison Nouakchott-Ouargla, dans 
un mouvement naturel d’échanges 
commerciaux entre les peuples de 
la région”, précise la même source.
“Les autorités algériennes ont 
aussitôt pris les dispositions 

nécessaires pour enquêter sur cet 
acte ignoble en vue d’élucider les 
circonstances qui l’ont entouré”, 
note le communiqué, ajoutant que 
“plusieurs facteurs désignent les 
forces d’occupation marocaines 
au Sahara Occidental comme 
ayant commis avec un armement 
sophistiqué ce lâche assassinat à 
travers cette nouvelle manifestation 
d’agressivité brutale qui est 
caractéristique d’une politique 

connue d’expansion territoriale et 
de terreur”.
“Les trois victimes innocentes 
de cet acte de terrorisme d’Etat 
rejoignent, en ce glorieux jour du 
1er Novembre, les Martyrs de la 
Libération nationale qui font de 
l’Algérie Nouvelle la citadelle 
des valeurs et des principes de son 
Histoire éternelle. Leur assassinat 
ne restera pas impuni”, affirme la 
même source.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, 
a réitéré mercredi la position de 
l’Algérie attachée aux principes 
et objectifs des Nations Unies, 
affirmant qu’elle soutiendra les 
peuples coloniaux dans leur lutte 
pour le recouvrement de leurs 
droits essentiels notamment 
l’autodétermination.

Dans une allocution prononcée à 
l’occasion de la commémoration 
du 21e anniversaire de la résolution 
1325 du Conseil de sécurité sur “La 
femme, la paix et la sécurité”, en 
plus de la célébration de la Journée 
des Nations Unies, M. Lamamra 
a affirmé que “l’Algérie tout en 
demeurant attachée aux principes 
et objectifs de la charte, restera 
un appui aux peuples coloniaux 
dans leur lutte et combat en vue 

du recouvrement de leurs droits 
essentiels dont l’autodétermination”.
Il a mis, en outre, l’accent sur “la 
poursuite par l’Algérie de soutenir, 

sans condition aucune, le peuple 
palestinien pour recouvrer ses 
droits spoliés en sus de son soutien 
constant au peuple sahraoui dans sa 
lutte légitime pour l’indépendance”.
Après avoir rappelé, les réalisations 
et les défis auxquels fait face 
l’ONU, le chef de la diplomatie 
algérienne a souligné que “l’ONU 
demeure le forum international 
unique irremplaçable pour une 
communauté internationale en 

quête de relations équilibrées et 
équitables dans un contexte marqué 
par des développements accélérés et 
plusieurs défis”.
“L’ONU tire sa force de la loyauté 
des pays membres aux valeurs et 
objectifs consacrés dans la charte, 
dont le droit des peuples coloniaux 
à l’autodétermination ainsi que les 
questions liées à la paix, à la justice 
et aux droits de l’Homme”, a-t-il 
soutenu.

La campagne pour l’élection 
des Assemblées populaires 
communales (APC) et de 

wilayas (APW), dernière étape 
pour parachever le processus 
d’édification des institutions de 
l’Etat, débute demain jeudi.
La campagne électorale qui 
s’étalera sur trois semaines, est 
déclarée ouverte, vingt-trois (23) 
jours avant la date du scrutin et 
s’achève trois (3) jours avant, 
conformément à l’article 73 de la 
loi portant régime électoral.
L’élection prévue le 27 novembre 
prochain témoigne de la volonté 
“forte et ferme” de l’Etat de 
“protéger le choix souverain des 
citoyens et citoyennes”. Dans un 

message, à l’occasion du 67ème 
anniversaire du déclenchement 
de la Révolution du 1er 
Novembre 1954, le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a affirmé qu’en 
“parachèvement du processus 
d’édification des institutions de 
l’Etat sur des bases solides, (...) 
l’Algérie sera le 27 novembre, 
au rendez-vous avec les élections 
des Assemblées populaires 
communales (APC) et de wilayas 
(APW), pour affirmer notre 
volonté forte et ferme de protéger 
le choix souverain des citoyens 
et citoyennes et de lutter contre 
toutes formes de domination de 
l’argent et d’influence visant à 

porter atteinte à la crédibilité du 
processus électoral”.
Le président Tebboune a qualifié, 
d’ailleurs, ces élections d’”étape 
cruciale” qui permettra d’élire 
des “assemblées représentatives” 
à même de prendre en charge les 
préoccupations et les aspirations 
des citoyens.
Lors de  la cérémonie d’installation 
des membres du Conseil 
national économique, social et 
environnemental (CNESE), il y a 
quelques semaines, le chef de l’Etat 
a fait remarquer que l’installation 
du CNESE “entre dans le cadre 
des réformes institutionnelles 
globales” entamées par l’Etat, 
dont la révision de la Constitution, 

l’élection d’une nouvelle 
Assemblée populaire nationale 
et l’installation de l’Observatoire 
national de la société civile, du 
Conseil supérieur de la jeunesse 
et de la Cour constitutionnelle, 
souhaitant que ces réformes 
“contribuent à mener l’Algérie à 
bon port”.
Le Gouvernement poursuit, en 
effet, le processus de consolidation 

de la construction démocratique 
de l’Algérie nouvelle avec la 
consécration de l’Etat de droit 
et de la justice sociale, à travers 
notamment l’amendement de la 
Constitution en novembre 2020, 
la tenue des élections législatives 
en juin 2021 et locales le 27 
novembre prochain.
Les dirigeants du parti du Front 
des Forces socialistes (FFS) ont 
lancé, d’ores et déjà, un appel 
appuyé à leurs militants en vue 
de se mobiliser à l’occasion de 
ces élections, mettant en avant 
l’impératif de se montrer à la 
hauteur des enjeux dont ces joutes 
sont porteuses.
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67ème anniversaire du déclenchement de la guerre 
de libération : 

Lancement de AL 24 NEWS

al24 news :
Une affirmation du rôle des médias dans la promotion 

de l’image de l’Algérie à l’étranger

Le ministre de la 
Communication, Ammar 
Belhimer a affirmé 

que le lancement de la chaîne 
de télévision d’information 
internationale algérienne en 
continu AL24 News, se veut une 
affirmation de l’existence d’une 
volonté “absolue” de consolider 
le rôle des médias et la promotion 
de l’image du pays à l’étranger.
Dans un entretien accordé au 
site électronique “Algerian 
Network News”, M. Belhimer 
a souligné que le lancement de 
la chaîne AL24 News confirme 
l’existence d’une volonté absolue 
d’encourager tout effort de nature 
à apporter une valeur ajoutée au 
renforcement du rôle des médias 
et à la promotion de l’image de 
l’Algérie à l’étranger.
Pour le ministre, l’élargissement 
de l’édifice médiatique 
institutionnel en Algérie, à 
travers la création de chaînes 
thématiques, a été “un axe 

important dans le programme 
d’action du ministère de la 
Communication”, ajoutant que 
cette démarche permettra de 
prendre en charge les besoins 
de la société et de faire face aux 
campagnes hostiles, menées 
par procuration, par des médias 
étrangers qui se sont écarté du 
professionnalisme dans tous ses 
détails.
M. Belhimer a affiché, à 
l’occasion, son soutien à AL24 
News lancée à l’occasion du 67e 
anniversaire du déclenchement 
de la Glorieuse révolution du 1e 
Novembre, saluant la symbolique 
forte et multidimensionnelle du 
choix du rendez-vous pour le 
lancement de ce nouvel édifice 
médiatique, qualifié de “vitrine 
de l’Algérie à l’intérieur et à 
l’extérieur”.
Evoquant les chantiers lancés pour 
la réforme des médias, notamment 
de la presse électronique, M. 
Belhimer a indiqué que les 

médias en ligne demeurent 
au cœur des préoccupations 
du secteur au vu de leur rôle 
efficace, voire stratégique dans 
l’accompagnement de l’ère du 
numérique.
Le ministre de la Communication 
a salué, dans le même contexte, 
les propriétaire des sites 
électroniques “respectueux” des 
dispositions du décret exécutif 
relatif à l’activité des médias 
électroniques, notamment en 
terme d’hébergement de leurs 
sites sous le domaine (.dz). 
L’affluence “considérable” des 
propriétaires de ces sites sur 
l’opération d’enregistrement 
au niveau du ministère de la 
Communication se veut un autre 
“signe positif”, a-t-il dit.
Il a relevé que le nombre de sites 
enregistrés à ce jour s’élève à plus 
de 140, d’autres dossiers étant 
en cours d’examen pour voir 
s’ils remplissent les conditions 
requises par la loi.

Le secteur de la communication 
s’attelle, poursuit le ministre, à 
l’élaboration d’une loi relative 
à la publicité “qui fixera les 
modalités d’attribution de la 
publicité publique conformément 
à des critères objectifs et 
professionnels qui s’appliquent 
à tous y compris aux sites 
électroniques”.
Dans l’attente de la promulgation 
de cette loi, il a été procédé à 
l’introduction de 15 critères 
dans les conventions que signera 
l’ANEP pour tout bénéficiaire 
de la publicité publique dans le 
cadre d’une relation contractuelle 
engageant toutes les parties 
signataires, a-t-il relevé.
Affirmant que les syndicats 
autonomes dans le domaine de la 
presse “constituent un mécanisme 
juridique idéal pour favoriser la 
médiation sociale et assurer un 
exercice serein des relations de 
travail dans les établissements 
concernés”, le ministre a 

rappelé que son département a 
contribué en 2019 à la création du 
Syndicat national autonome des 
journalistes algériens (SNAJA) 
en lui facilitant l’obtention 
d’un agrément, car cela émane 
de notre conviction en le rôle 
de l’activité syndicale dans la 
défense des droits des journalistes 
et des assimilés de la profession 
afin d’aplanir les différends et 
résoudre les problèmes sociaux 
notamment pour les travailleurs 
dans le domaine”.
Abordant le rôle dont s’acquitte 
les médias algériens en vue de 
faire entendre la voie des peuples 
opprimés, M. Belhimer a affirmé 
que “les médias algériens jouent 
un rôle traditionnel immuable et 
honorable en faveur des causes 
de libération dans le monde” 
depuis la guerre de libération 
nationale bénie en poursuivant la 
défense des droits des opprimés 
et le soutien aux causes justes”.

La nouvelle chaîne de 
télévision d’information 
internationale algérienne 

en continu “AL24 NEWS” a 
été lancée, dimanche à Alger, à 
l’occasion du 67e anniversaire 
du déclenchement de la Guerre 
de libération, dans le cadre du 
renforcement de la présence 
de l’Algérie sur la scène 
médiatique internationale et du 
retentissement de ses positions 
vis-à-vis des causes régionales et 
internationales.
Cette nouvelle chaine portera 
“la voix de l’Algérie et sera 
sa vitrine dans le monde, elle 
diffusera l’actualité nationale 
et internationale en temps réel, 
24/24h et 7/7j, tout en privilégiant 
l’information internationale”, 
a affirmé M. Salim Aggar, 
Directeur général de “AL24 
NEWS” qui commencera à 
diffuser officiellement le 1er 
novembre 2021 à 00:00, lors de 
la cérémonie du lancement de 
la chaîne, en présence du DG 
de l’Etablissement public de la 
télévision (EPTV), Chaâbane 
Lounakel, et du DG de la Radio 
algérienne, Mohamed Baghali.
Baptisée “AL 24 NEWS”, la 
chaîne commencera à diffuser le 
01 novembre 2021 à 00:00, a-t-
il indiqué, précisant que cette 
date symbolique a été choisie 
délibérément pour le lancement 

de “ce projet ambitieux qui 
sera à coup sûr une révolution 
médiatique dans le paysage 
audiovisuel arabe et maghrébin”.
C’est également un média 
de soutien aux intérêts 
diplomatiques, politiques, 
économiques, sociaux et culturels 
de l’Algérie à l’étranger, a fait 
savoir M. Aggar, assurant que la 
chaîne diffusera en trois langues, 
le contenu étant proportionné 
comme suit : 60% en arabe, 35% 
en français et 5% en anglais.

AL24 NEWS est la première 
chaîne internationale maghrébine, 
a-t-il précisé, expliquant qu’elle 
diffusera dans un premier temps 
à partir d’Alger via Nilesat, 
et compte sur des moyens 
modernes et des équipements 
de dernière technologie avec un 
design novateur pour offrir aux 
téléspectateurs une diffusion 
optimale en termes de son et 
d’image.
Il s’agit, en fait, d’un 
établissement public à caractère 

économique qui est indépendant 
de l’EPTV et érigé “en un 
rempart défendant les intérêts 
de l’Algérie en audiovisuel et 
aspirant à concourir aux côtés 
des chaînes d’information 
de renommée mondiale”, en 
attendant l’ouverture de bureaux 
dans de nombreuses capitales.
Au menu de la chaîne, des 
journaux télévisés (JT), des 
émissions de débats, des 
reportages sur le terrain, des 
documentaires, des entrevues en 

studio ainsi que des couvertures 
à l’international, et ce, grâce 
à une équipe rédactionnelle 
comptant à terme 70 journalistes, 
chroniqueurs et animateurs et pas 
moins de 20 correspondants à 
travers le monde.
M. Aggar a mis en avant le 
mélange entre une équipe jeune, 
formée aux nouvelles techniques 
de rédaction, apte à capter un 
public avide de nouveaux formats 
et de nouveaux concepts, et une 
équipe d’anciens journalistes 
qui apporteront certainement 
le savoir-faire à la nouvelle 
génération, indiquant que AL24 
NEWS vise notamment les 
téléspectateurs du grand Maghreb 
et la communauté algérienne à 
l’étranger.
“Notre ligne éditoriale est 
modestement inscrite dans le 
paysage médiatique et audiovisuel 
pour offrir une information libre 
et indépendante en temps réel, 
le but étant d’informer le public 
sur les sujets d’actualité qui 
concernent l’Algérie, les pays 
voisins et le reste du monde”, a 
souligné M. Aggar.
La cérémonie du lancement 
officiel de AL24 NEWS a été 
marquée par la diffusion de 
plusieurs flashs des émissions de 
la nouvelle chaîne télévisée.
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Pomme de terre vendue directement au consommateur 
à 50 DA à partir de mercredi

Rencontre sur “la politique de la concurrence 
et la lutte contre les monopoles” jeudi à Alger

transition énergétiQue:

Ben Attou s’entretient avec la directrice de l’OIT 
en Algérie sur l’emploi dans le secteur

L’Office national 
interprofessionnel des 
légumes et viandes 

(ONILEV) procèdera, en 
coordination avec la direction du 
commerce et de la promotion des 
exportations de la wilaya d’Alger, 
à partir de mercredi, à la vente 
directe au consommateur de la 

pomme de terre saisie à 50 DA/
kg au niveau de plusieurs points 
de vente de la capitale.
Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations a annoncé, mardi 
dans un communiqué, “la 
mise en place de points de 
vente au niveau de plusieurs 

communes de la capitale, dans 
le cadre des mesures prises 
par les pouvoirs publics pour 
assurer l’approvisionnement 
en pomme de terre à des prix 
concurrentiels”.
L’opération sera lancée ce 
mercredi à travers les 25 
communes suivantes: Zéralda, 

Staouali, Souidania, Sidi 
Abdellah, Mehalma, Ain 
Benian, Chéraga, Ouled Fayet, 
El Achour, Douéra, Rouiba, 
Bab Ezzouar, Mohamadia, Bir 
Touta, Sidi Moussa, Eucalyptus, 
Reghaia, Bab El Oued, Kouba 
(les Annasers), Hussein Dey et le 
1er Mai.

Le Conseil national 
économique, social 
et environnemental 

(CNESE) organise jeudi à 
Alger une rencontre dédiée à la 
“politique de la concurrence et 
la lutte contre les monopoles”, 
a-t-il indiqué mercredi dans un 
communiqué.
S’inscrivant dans le cadre de 
la série de rencontres “CNESE 
Economic Perspectives”, la 
rencontre se tiendra à l’Ecole 
supérieure d’hôtellerie et de 
restauration d’Alger, et sera 
animée par un panel d’experts 
internationaux et nationaux, a 
ajouté la même source.
“L’objectif assigné à ladite 
rencontre, s’inscrit en droite 
ligne du message du Président de 
la République, lancé à l’occasion 
de la réunion des conseils des 
ministres le 16 mai 2021 appelant 

à +l’application effective de la 
loi relative à la concurrence, 
notamment l’interdiction des 
situations de monopole et la lutte 
contre les pratiques visant leur 
exploitation pour la perturbation 
de l’approvisionnement du 
marché national+”, a précisé le 
CNESE.
Devant une assistance composée 
de représentants des ministères 

directement concernés par cette 
problématique et les différentes 
parties prenantes nationales 
et acteurs institutionnels et 
associatifs, la rencontre aura 
pour vocation “d’échanger sur 
les voies et moyens, les meilleurs, 
pour mettre fin aux pratiques 
anticoncurrentielles tels que 
l’abus de position de monopole, 
la position dominante, la 

concurrence déloyale et les 
ententes entre les entreprises”.
Il sera également question de 
“dresser un état des lieux de la 
législation et de la réglementation 
régissant ces problématiques 
et de dégager, ainsi, des pistes 
de réflexion susceptible d’aider 
à la préparation d’une feuille 
de route assortie d’un plan 
d’action, visant le renforcement 
des mesures de la concurrence 
et celles de la lutte contre les 
positions de monopoles, à 
même de stabiliser le marché et 
protéger les intérêts légitimes des 
consommateurs”, a souligné le 
CNESE.
Un panel d’experts 
internationaux et nationaux, 
composé de personnalités 
scientifiques spécialistes des 
questions concurrentielles et 
monopolistiques animera cette 

rencontre.
Il s’agit notamment de Antonio 
Capobianco, chef de division de 
la concurrence à l’OCDE, Mme 
Susan Ning, expert en droit de 
la concurrence et antitrust en 
Chine, Mme Evelyne Ameye, 
avocate d’affaires, experte en 
concurrence UE, membre du 
Barreau de Bruxelles et Madrid, 
Mme Lynn Robertson, expert 
de la concurrence à l’OCDE, 
Ruben Maximiano, expert 
principal de la concurrence et 
directeur régional Asie-Pacifique 
à l’OCDE, Mme Rym Loucif, 
avocate d’affaires, membre 
du Barreau de Paris, M. Rafik 
Messai, membre du CNESE, 
responsable de l’investissement 
et de la recherche à International 
Capital Trading, aux Emirats 
arabes unies.

Le ministre de 
la Transition 
énergétique et des 

Energies renouvelables, 
Ben Attou Ziane a reçu la 
directrice du Bureau de 
l’Organisation internationale 
du Travail (OIT) pour 
l’Algérie, la Libye, le Maroc, 
la Mauritanie et la Tunisie, 
Rania Bikhazi, accompagnée 
de la chargée des programmes 
au sein du même bureau, 
Rosa Benyounes, a indiqué 
mardi un communiqué du 
ministère.
Lors de la rencontre qui 
s’est tenue jeudi dernier, 
en présence de cadres du 
ministère, M. Ben Attou a 
passé en revue les efforts 
consentis par l’Etat algérien, 
et à travers lequel, le secteur 
de la Transition énergétique et 
des Energies renouvelables, 
en matière d’emploi, de 
création de postes d’emploi 
et de promotion des droits 

des travailleurs et de leurs 
conditions professionnelles.
Dans ce cadre, le ministre 
a indiqué que son secteur 
s’employait à concrétiser 
les objectifs de l’emploi, 
notamment à travers les 
projets de développement 
des énergies renouvelables 
et l’efficacité énergétique 
qui offrent des opportunités 
considérables, en vue 
de créer des postes 
d’emploi, à savoir experts, 
gestionnaires, techniciens et 
administrateurs.
De son côté, Mme Bikhazi 
a indiqué que l’OIT, 
avec ses trois formations 
(Gouvernements, employeurs 
et travailleurs) œuvre 

actuellement à relancer 
le monde du travail dans 
la conjoncture mondiale 
actuelle caractérisée par la 
pandémie du Covid-19, en 
veillant à préserver les postes 
d’emploi, ajoutant que l’on 
parle actuellement des postes 
d’emploi “verts” pour faire 
face au défis des changements 
climatiques et préserver 
l’environnement, notamment 
à travers la concrétisation de 
la transition énergétique et 
écologique.
“Cette problématique 
soulève nombre de défis, 
comme l’instauration des 
systèmes législatifs clairs, 
la préservation de la main 
d’oeuvre à travers sa 
formation et la qualification 
de sa compétence, et la 
sensibilisation aux enjeux 
de l’avenir de l’emploi”, 
poursuit le communiqué.
A ce titre, le ministre a 
rappelé les efforts consentis 

par l’Algérie en matière 
de formation, notamment 
dans les domaines de la 
transition énergétique et 
des énergies renouvelables, 
et ce en coopération avec 
les secteurs concernés, en 
particulier l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique et la Formation 
et l’Enseignement 
professionnels, évoquant 
la formation spécialisée en 
post-graduation qui sera 
lancée au titre de l’année 
en cours pour former des 
spécialistes dans le domaine 
de gestion des projets des 
énergies renouvelable à 
l’Université des sciences et 
de la technologie “Houari-
Boumediène” (USTHB) 
et à l’Ecole nationale 
polytechnique (ENP) 
d’Alger.
De plus, M. Benattou a 
souligné “l’intérêt accordé 
par l’Algérie à la catégorie 

des jeunes, à travers plusieurs 
mesures prises dernièrement 
dans le cadre de la relance 
de l’économie nationale, 
dont une série de projets mis 
en œuvre par le secteur de 
la transition énergétique et 
des énergies renouvelables 
tels la production locale, 
les métiers de services et les 
équipementiers, lesquels 
permettront sans doute de 
créer davantage de postes 
d’emploi”.
A ce titre, Mme Bikhazi a 
exprimé la disponibilité de 
l’instance internationale 
qu’elle représente de 
renforcer la coopération 
avec l’Algérie en matière 
d’actions communes 
relatives à la formation et à 
la sensibilisation aux enjeux 
auxquels fait face le monde 
dans le domaine de l’emploi, 
notamment le développement 
des filières de l’économie 
verte.
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Rezig disposé 
à accompagner 

les compétences 
algériennes à l’étranger

Deux tiers du budget 2022 
dédiés au soutien du coût 

de dessalement d’eau de mer

La plateforme d’évaluation des capacités 
d’innovation des PME lancée en novembre

La plateforme numérique 
pour l’évaluation des 
capacités d’innovation 

des PME, mise en place par 
l’Institut national algérien de la 
propreté industrielle (INAPI) 
en partenariat avec l’Agence 
nationale de développement 
des PME et la promotion de 
l’innovation (ANDPMEPI), sera 
lancée officiellement à partir du 
9 novembre en cours, a annoncé 
mardi à Alger le directeur 
général de l’INAPI, Abdelhafid 
Belmehdi.
“Cette plateforme réalisée par 
l’Organisation mondiale de la 
propriété intellectuelle (OMPI) en 
Algére comporte un questionnaire 
qui permettra d’établir, sur la 
base des réponses recueillies, des 
diagnostics personnalisés sur les 
capacités d’innovation propres 
à chaque entreprise”, a indiqué 

M. Belmehdi, lors d’une journée 
d’information dédiée  aux PME 
sur les outils de diagnostics 
offerts par l’OMPI.
Le rapport de diagnostique sur 
l’état des lieux de la propriété 
intellectuelle au sein de ses 
entreprises permettra d’établir 
un plan d’action de formation et 

de sensibilisation à l’intention 
de ses entreprises pour une 
meilleure maîtrise de la propriété 
industrielle au niveau national, 
selon le même responsable.
Quant à l’intérêt de cette 
application, il a affirmé que le 
diagnostic permettrait à l’INAPI 
et l’ANDPMEPI de cerner les 

problèmes de chaque entreprise 
et d’évaluer ses potentialités 
en matière d’innovation afin de 
l’aider à concrétiser ses projets 
tout en protégeant sa propriété 
intellectuelle.
De son côté, le directeur général 
de l’ANDPI, Hakim Taousar, a 
tenu à rappeler que cet atelier 
vient suite au partenariat signé 
avec l’INAPI en octobre dernier 
dans l’objectif d’introduire la 
dimension relative à la propriété 
industrielle dans les PME.
M. Taousar a relevé que 
“certaines PME n’étaient toujours 
pas conscientes de l’importance 
de la protection de leur propriété 
industrielle dans leur activité. 
“Elles négligent cette aspect 
important qui protège leurs 
créations, leurs marques et leurs 
inventions”, a-t-il fait constater, 
soulignant que la propriété 

industrielle fait partie de l’actif 
immatériel de l’entreprise qui lui 
permet sa pérennité tout en étant 
compétitive.
Evoquant le rôle de l’agence dans 
le développement des PME, Il 
a fait savoir que son institution 
comptait 17 pépinières à travers 
31 wilayas pour héberger les 
entreprises et 28 centres d’appui 
et de conseil (CAC) aux PME.
Il a rappelé le rôle du CAC qui 
consiste à accompagner les 
porteurs de projet (de l’idée du 
projet jusqu’à sa maturation).
Outre l’accompagnement des 
porteurs de projets dans toutes 
leurs démarches administratives 
(CNRC, Impôts, assurances), 
le CAC les aide également à 
acquérir des prêts auprès des 
banques en se portant garant pour 
le remboursement de ces crédits 
par le biais du FGAR.

Le ministre du 
Commerce et de 
la Promotion des 

exportations, Kamel Rezig 
a exprimé, mardi à Alger, 
son entière disposition 
à accompagner les 
compétences algériennes 
établies à l’étranger désirant 
apporter leurs expertises et 
expériences notamment celles 
activant dans le domaine de 
l’exportation, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Le ministre a reçu, au siège 
de son département, les 
membres de la Chambre de 
Commerce et d’Industrie 
Algéro-Française avec qui il 
a examiné “les mécanismes 
d’incitation de la communauté 

algérienne établie en France à  
investir en Algérie”, a précisé 
le communiqué.
M. Rezig a rappelé “les 
mesures de facilitation 
accordées par le ministère 
du Commerce pour la 
conclusion de partenariats, en 
coordination avec la Chambre 
algérienne de commerce et 
d’industrie (CACI)”.
Par ailleurs, le ministre 
a exprimé “sa pleine 
disposition à accompagner 
les compétences algériennes 
désirant apporter leurs 
expertises et expériences, 
notamment celles activant 
dans le domaine de 
l’exportation”, a conclu le 
communiqué.

Deux tiers du budget 
de fonctionnement 
du secteur de 

l’Energie et des Mines, 
s’élevant à près de 86 mds 
DA au titre du projet de loi 
de finances (PLF 2022), 
sont dédiés au soutien du 
coût de dessalement d’eau 
de mer, a fait savoir mardi à 
Alger le ministre du secteur, 
Mohamed Arkab.
Auditionné par la 
Commission des finances et 
du budget de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
dans le cadre du débat autour 
des dispositions du PLF 
2022, M. Arkab a précisé 
que la plus grande partie du 
budget de fonctionnement 

du secteur était composée 
de dotations financières 
dédiées au soutien du coût 
de dessalement d’eau de 
mer, soit une enveloppe de 
57 mds DA (66%).
Il s’agit aussi des 
subventions pour les 
factures d’électricité de 
trois wilayas des Hauts-
plateaux et des wilayas du 
Sud s’élevant à 22 mds DA 
soit (25%), a-t-il ajouté.
S’agissant du budget 
d’équipement du secteur, le 
ministre a fait savoir qu’il 
était destiné principalement 
au programme d’appui 
de l’Etat à l’énergie et 
l’exploration minière, dont 
26,6 mds DA destinés au 

Fonds national de soutien 
à l’investissement pour 
l’électrification et la 
distribution publique du 
gaz, ajoutant qu’un montant 
de 1,8 mds DA a été alloué 
aux recherches géologique 
et minière.
Par ailleurs, M. Arkab 
a rappelé que le PLF 
2022 prévoit une fiscalité 
pétrolière estimative de 
2.104 mds DA, sur la base 
d’un prix référentiel de 
50 USD /baril, soit une 
hausse de 9% par rapport 
à la fiscalité pétrolière 
prévue au titre de la Loi des 
finances complémentaire 
(LFC 2021).
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annaBa / crise sanitaire 
L'Algérie enregistre 101 décès 

au mois d'octobre
La tendance baissière se confirme

Les autorités locales appellent 
à la vaccination

annaBa /  elections du 27 novembre 2021

Lancement aujourd'hui jeudi 
de la campagne électorale APC

 et APW 56 listes APC  et 10 listes 
APW en course

annaba / célébration du 67 ème anniversaire de la glorieuse 
révolution de la libération 1 er novembre 1954

L’université‘’Badji Mokhtar  Annaba’’célèbre l’évènement

La propagation de la pandémie de 
la covid-19 a connu ces dernières 
semaines une nette décrue et c'est 

tant mieux vous diront les citoyens de  
la ville d’Annaba, après un été chaud et 
meurtri dans les différents hôpitaux du 
pays. Voilà que ces deux derniers mois on 
respire mieux avec cette accalmie de la 
covid-19 qui s'est installée depuis le début 
de la saison d'automne et qu'on souhaite 
qu'elle continue. Les centres hospitaliers 
réservés pour accueillir les malades 
contaminés par ce virus sont moins 
sollicités estimant que cette recrudescence 
de la pandémie est liée d'une part à la fin 
de cette troisième vague et d’autre part 
à la campagne de vaccination contre la 
covid-19. En effet puisqu’à travers tout le 
territoire national les services du ministère 

de la santé enregistrent 101 décès au mois 
d'octobre 2021.Malheureusement cette 
baisse constatée de la pandémie a poussé 
les citoyens inconscients à un relâchement 
criard puisque les spécialistes  de la santé à 
Annaba ne cessent d'appeler les citoyens à 
rester vigilant au risque d'une 4ème  vague 
plus meurtrière encore, diront- ils. Dans 
cette optique d'ailleurs les services de la 
santé à Annaba et les autorités compétentes, 
à leur tête le wali Djamel Eddine Berrimi, 
appellent à chaque fois la population à se 
faire vacciner. Les équipes médicales qui 
travaillent dans cette campagne depuis 
son lancement sont implantées dans les 
différents centres médicaux et le vaccin 
est disponible, malheureusement en dépit 
de toute cette campagne de sensibilisation 
jusqu'à aujourd'hui la wilaya de Annaba 
n'a pas atteint l'objectif escompté de faire 
vacciner 50% de la population. 

Lors de la réunion animée par le 
président de l'Agence nationale 
indépendante des élections (ANIE), 

à la veille du lancement de la campagne 
électorale, ce jeudi 04 novembre des 
assemblées populaires locales communales 
(APC) et populaire (APW), les candidats 
aux élections du 27 novembre prochain 
ont pris connaissance des sites et salles 
retenues pour ces joutes électorales. 
Au cours de ce conclave, le président 
de l'ANIE a annoncé que 66 listes de 
candidatures ont été retenues pour les 

prochaines élections locales dans la wilaya 
d’Annaba dont 56 listes pour les APC et 
10 listes pour les candidats postulants à 
l'APW. Il y a lieu de savoir ainsi que 3 listes 
indépendantes des candidats qui postulent 
à ces épreuves électorales dont une seule 
liste(1) pour l'APW et deux listes (2) pour 
les APC. Pour rappel la campagne s'étale 
sur une période de trois semaines comme 
le stipule le règlement électoral. Ainsi, il 
est certain que le cours de la révolution 
va connaitre ce week-end une animation 
particulière caractérisée par le lancement 
de la campagne électorale.

Le wali d’Annaba  
accompagné d’une 
forte délégation, a 

assisté à la commémoration 
du 67ème anniversaire du 
déclenchement de la révolution 
de libération, à la Faculté des 
sciences économiques et de 
gestion, où il a été accueilli 
par le recteur et les cadres 
de l’université, ainsi que les 
directeurs des établissements 
universitaires pédagogiques 
de recherche. Cette journée 
s'inscrit dans le programme 
de la célébration officielle 
du 67ème anniversaire de la 
fête de la Révolution sous le 
haut patronage du Président 
de la République, Abdelmajid 
Tebboune. Les activités qui ont 
animé cet important évènement 
ont été l’œuvre d’un groupe 
de professeurs spécialisés en 
histoire, très bien appréciées 

par les membres de la famille 
universitaire avec toutes ses 
composantes et les membres de 
l'administration des douanes. 
Le recteur de l'Université de 
‘’Badji Mokhtar-Annaba’’ 
a prononcé une allocution 
en cette circonstance, tout 
en souhaitant la bienvenue 
aux invités. Le recteur a  
souligné les grands sacrifices 
des martyres et des braves 
combattants pendant la 
guerre de libération. Cette 
rencontre a vu plusieurs 
interventions comme celle du 
Prof. Dr. Sharqi Mohamed, 
professeur à l'Université 
du 8 mai 1945, intitulée « 
Les gares majeures les plus 
importantes de la révolution 
algérienne», qui portait sur 
la nature de la révolution 
et la situation interne, 
régionale et internationale 
accompagnant cette étape. A 
cette occasion, le wali, Berrimi 

Djamel Eddine, assisté  du 
Recteur de l'Université, 
du Directeur Régional des 
Douanes et du Secrétaire 
d'Etat de l'Organisation des 
Moudjahidines, a honoré 
symboliquement quatre 
Moudjahidines représentant 
la famille révolutionnaire. Au 
programme des interventions,  
on notera celle du Dr  Gouasmia 
Abdelkarim de l'Université de 
‘’Badji Mokhtar-Annaba’’ 
sous le thème "Groupe des 22 
Réunion". L’intervention faite 
par le Professeur Belhadef 
de l'Université de Badji 
Mokhtar Annaba a consacré 
son thème à: "Lecture en 
Opérations du 1er Novembre 
1954 en Algérie". Et celle 
du Dr Mandour Ahmed de 
l'Université du 20 août 1955, 
Skikda, a porté sur ’’ Ecrire 
l'histoire de la révolution à 
Annaba’’.

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula

Sihem  Ferdjallah



annaBa / DcP
Les herboristes et les 

commerçants de produits 
agricoles dans l’optique 

des contrôleurs

Les visites inopinées d’inspecteurs 
de contrôle de la qualité se 
multiplient ces jours-ci au niveau 

de plusieurs établissements commerciaux 
de la ville d’Annaba, notamment au niveau 
des localités de Berrahal et Ain Berda où  
les services de la direction de commerce 
en collaboration avec les services 
agricoles  surveillent la malveillance des 

commerçants. 
Ainsi, les boutiques d’herboristes et les 
officines de la phytothérapie ainsi que 
les commerces de vente de céréale et de 
produits agricoles font l’objet de sérieuses 
inspections portant surtout sur les produits 
périssables, la qualité et les prix des 
produits. Ces commerces, herboristeries 
et vendeurs de plantes médicinales qui 
poussent comme des champignons sont la 
cible des contrôleurs. 

I.B
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annaBa / social 
La DAS intensifie ses sorties 
sur terrain au profit des SDF

annaBa / logements sociaux 
Les demandeurs de logement s’insurgent à El Bouni

annaBa / 12ème sûreté urbaine 
Arrestation de vingt-six (26) 

individus recherchés 

Le plan d’action entrepris ces derniers 
mois par la DGSN en matière de 
lutte contre la criminalité a eu au 

moins le mérite d’élucider des affaires 
avec une grande célérité. Dans le cadre 
de la poursuite de la lutte contre le trafic 
illicite de stupéfiants, la police judicaire 
relevant de la sureté de wilaya a mener 
durant les trois derniers mois des opération 
coups de poing au niveau de la wilaya dans 
plusieurs endroits. En effet, pas mois de 
947 trafiquants de drogue ont été arrêtés 
durant cette période et la saisie de prés 
de 99 kg de résine cannabis et près de 
17500 psychotropes. Les trafiquants et les 
malfaiteurs n’ont plus la liberté d’imposer 
leur diktat et de s’en prendre aux citoyens. 

A Annaba, où la quiétude se réinstalle de 
jour en jour  le trafic de drogue semblent 
connaitre une légère régression. Un constat 
confirmé par de nombreux citoyens. Un 
appel au civisme des citoyens a été lancé 
par les forces de l’ordre qui ne cessent de  
rappeler la disponibilité des numéros verts 
mis à leur disposition.

Dans le cadre du programme d’aide 
et d’assistance  fixé par la direction  
des services des actions sociales 

(DAS) de la wilaya d’Annaba, les sorties 
des équipes de la DAS se poursuivent sur 
terrain au profit des personnes en difficulté 
et en particulier les sans-abris, et ce, en 
coordination avec le SAMU social,  la 
direction de la sûreté nationale, le croissant 
rouge d’Annaba, la protection civile, 
l’association ‘’Ihssa’’, et l’APC d’Annaba. 
Les initiateurs de cette action humanitaire 
et de bienfaisance ont sillonné plusieurs 
quartiers d’Annaba où ils ont distribué  des 
couvertures y compris des repas chauds 
aux personnes nécessiteuses et sans 
domicile fixe (SDF) ainsi  que des colis 
pour les prémunir du froid. Les actions ne 
se limitent pas à la distribution de repas 
chauds, mais également d’autres gestes de 

solidarité agissante, comme des dons en 
numéraires et autres en nature tels que les 
vêtements, la literie et les couvertures.  Il 
est prévu que l’opération va durer toute la 
saison hivernale. Les bénéficiaires de ce 
geste de solidarité, ont dans leur ensemble 
accueilli avec satisfaction l’initiative en 
formulant leurs remerciements à ceux qui 
leur ont permis de déguster un repas chaud 
intervenant en pleine période hivernale se 
singularisant par un froid glacial.

Des dizaines de 
personnes demandeurs 
de logements sociaux, 

ont observé  un sit-in devant 
le siège de la daïra d’El Bouni 
pour réclamer des logements. 
Les mécontents réclament 
à nouveau leur relogement 
dans le cadre du programme 
de résorption de l’habitat 
précaire comme promis, 
maintes fois, par les autorités 
dans le passé. Selon des 

informations recueillies sur 
place, ces familles semblent 
vivre un véritable calvaire, 
et  occupent des habitations 
précaires réalisées avec leurs 
moyens de bord, et ce en 
l’absence d’un minimum 
de commodités, comme 
l’évacuation des eaux usées, 
l’alimentation d’eau potable, 
l’électricité et les sanitaires. 
«Nous ne baisserons pas les 
bras tant que nous ne sommes 
pas relogés dans des logements 
décents et nous attendons des 

autorités locales des réponses 
convaincantes, cette fois-ci». 
«Nos enfants sont malades 
et nous avons vieilli dans ce 
taudis»,  «Nous vivons dans 
des conditions lamentables. 
Les maisons menacent ruine. A 
cet effet, les protestataires ont 
sollicité l’intervention urgente 
des autorités locales afin de 
désigner une commission 
ad-hoc pour constater de 
visu les conditions difficiles 
dans lesquelles ils vivent au 
quotidien.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité en milieu urbain, 
la 12ème sûreté urbaine est 

parvenue, dans la seconde quinzaine du 
mois d’octobre, à arrêter 26 individus 
recherchés, et de  14 autres soupçonnés 
de détention de couteaux prohibés, de 
psychotropes, enfin d’un suspect dans une 
affaire d’abus de confiance. Pour référence, 
toutes les mesures légales ont été prises à 
l’encontre des suspects, en coordination 
avec le procureur du tribunal compétent.

I.B

Sarah Yahia

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

annaBa/ sûreté de wilaya
99 kg de résine de cannabis 

et 17.522 psychotropes saisis
ces derniers trois mois
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En panne depuis plus de trois 
mois, les habitants des tours 
‘’Belvedère’’ d’Annaba, se 

plaignent des pannes fréquentes 
d’ascenseur. «Les ascenseurs sont 
tout le temps en panne.  Obligeant 
les enfants scolarisés à grimper 
neuf étages avec des cartables 
lourds supportés à leurs dos. 
Nous avons pris attache à maintes 
reprises avec les responsables 
concernés à l’effet d’envisager la 
réparation des ascenseurs, mais 
en vain, rien n’a été fait. A chaque 
fois, on reçoit les mêmes réponses 

non convaincantes concernant les 
pannes prolongées des ascenseurs 
des tours. Les habitants souffrent 
le martyre notamment, les malades 
chroniques, les personnes  âgées, 
les handicapés qui ont du mal à 
atteindre les étages.  Un problème 
doublement ressenti par les 
habitants des étages supérieurs, 
surtout quand nombre des 
immeubles de ces cités culminent 
à plus de dix étages. Par ailleurs, 
le problème des ascenseurs qui 
ne fonctionnent presque jamais 
pénalise les locataires. «Les 
ascenseurs tombent souvent en 

panne, car leur maintenance 
n’est pas effectuée de manière 
professionnelle.
Les habitants s’indignent face 
à ce laisser-aller de la part des 
services compétents qui devraient 
régulièrement inspecter ces 
porte-charges qui nécessitent un 
entretien régulier. C’est le cas 
d’ailleurs de plusieurs  immeubles  
où des personnes âgées, des 
malades atteints de Covid-19 et 
femmes enceintes qui se voient 
contraints de prendre l’escalier, 
chaque jour, pour parvenir aux 
étages supérieurs. 

annaBa / caDre De vie

Défaillances techniques prolongées des ascenseurs aux 
tours ‘’Belvedère’’

Sarah Yahia

Une superficie de 107 
hectares est consacrée, 
à titre expérimental, à 

la culture du Colza dans le cadre 
de la campagne 2021/2022 qui 
débutera le 15 novembre courant 
dans la wilaya d’El-Menea, 
selon la direction locale des 
services agricoles (DSA).
Cette première expérience de 
culture de colza sous pivots, 
en tant que culture stratégique 
destinée à l’agro-industrie, 
s’inscrit dans le cadre d’une 
opération de sensibilisation 
des agriculteurs à la plantation 
de cette culture qui améliore 
les caractéristiques physiques 
du sol et offre également un 
fourrage riche en protéines aux 
élevages bovin, caprin et ovin, 
a affirmé mercredi à l’APS le 
DSA, Youcef Mosbah.
L’expérience vise à encourager 
l’investissement dans ce genre 

de cultures agricoles en vue de 
l’extension de la surface lui étant 
réservée à travers différentes 
régions, de la réduction des 
coûts d’aliments de bétail, et 
de la création d’une industrie 
agroalimentaire, a-t-il souligné.
Cette surface cumulée de 107 
hectares dédiée à la culture du 
Colza a été circonscrite dans les 
zones pourvues de ressources 
hydriques abondantes, situées 
principalement à El-Menea et 
Hassi El-Gara.
Le développement de la 
culture du Colza, utilisé pour 
l’alimentation animale, pour la 
production d’huile alimentaire 
ainsi que la production de 
biocarburant, contribuera 
par une large implication des 
agriculteurs à la réduction aussi 
de la facture des importations.
Selon l’ingénieur en chef de 
la DSA de Ghardaia, Khaled 

Djebrit, la culture du colza dans 
les wilayas de Ghardaia et El-
Menea, bien qu’elle soit encore 
à son stade expérimental, donne 
des résultats “probants”, laissant 
déjà entrevoir la possibilité de la 
développer à plus grande échelle, 
comme culture stratégique agro-
industrielle (transformation 
en matière première pour la 
production d’huile de table).
Cette plante oléagineuse est 
résistante au climat aride, 
peu consommatrice en eau, 
non-exigeante en fertilisants 
organiques, en plus de sa 
particularité de contribuer à la 
réhabilitation des sols dégradés 
et appauvris, a expliqué 
M.Djebrit.
Tenant compte des potentialités 
hydriques et les étendues de 
terres pour l’investissement 
agricole dans la wilaya d’El-
Menea, les pouvoirs publics 

ont placé la redynamisation du 
secteur agricole dans le sud du 
pays comme une des priorités, 
afin de répondre aux aspirations 
des acteurs de l’agriculture 
et développer une agriculture 
intensive et stratégique 
contribuant à la sécurité 
alimentaire du pays.
Pour cela, il a été créé un Office de 
l’agriculture saharienne pour le 
développement de l’agriculture 
industrielle (ODAS) comme 
un instrument ambitieux et 
moderne de mise en œuvre de la 
politique nationale de promotion 
et de développement des cultures 
dites stratégiques.
S’inscrivant dans le cadre 
de la nouvelle stratégie de 
développement du sud du 
pays, cet office (ODAS) a 
pour objectif de promouvoir la 
production végétale et animale 
et inciter le développement 

des grandes unités agricoles 
intégrées dans les wilayas du sud 
à forte potentialités hydriques, 
notamment le développement 
des grands périmètres de culture 
stratégiques (céréaliculture) et 
des unités maraîchères et laitières 
induisant le développement 
d’unités agroalimentaires.
L’ODAS, dont le siège est à 
El-Menea a pour mission la 
facilitation et la promotion de 
l’investissement agricole et 
agro-industriel par la mise en 
valeur des terres sahariennes, 
la gestion rationnelle du 
foncier, et la mise en œuvre 
de la politique nationale de 
promotion et de développement 
des cultures industrielles dites 
stratégiques, qui sont destinées 
à la transformation pour réduire 
les importations et consolider la 
sécurité alimentaire du pays.

el-menea

Plus de 100 hectares comme première 
expérience de culture du Colza

Les universitaires participant 
à un colloque international 
sur “Les petites et 

moyennes villes, quel avenir 
dans le cadre de l’urbanisation et 
de la mondialisation” ont appelé 
mardi à Oum El Bouaghi au 
développement des grandes villes 
afin d’en faire des mégalopoles 
urbaines susceptibles de booster 
le développement économique en 
Algérie.
Ahmed Bousmaha, président 
du colloque, organisé à 
l’université Larbi Ben M’hidi 
d’Oum El Bouaghi, a estimé 
dans son intervention intitulée 
“Dynamique des villes et 
évolution du système urbain en 
Algérie” que les grandes villes 
ou les mégalopoles urbaines 
d’Algérie, comme Constantine, 

Annaba et Oran, “ne sont pas 
parachevées”, appelant à leur 
développement et à en faire des 
pôles qui boostent le mouvement 
économique et la locomotive du 
développement.
M. Bousmaha a, dans ce sens, 
indiqué, que “la réalisation 
d’infrastructures aux normes 
internationales, les aéroports et 
les hôpitaux notamment en plus 
du développement du tourisme 
et des divers secteurs agricoles 
et commerciaux, constituent des 
facteurs de développement de 
ces villes et un moyen pour leur 
élévation au rang des grandes 
villes du monde”.
De son côté, Fathi Chaffai de 
l’université de Tunis a abordé, 
lors de son intervention par 
visioconférence, “le rôle des 

services publics dans la croissance 
des relations entre les villes-
Centres des wilayas- exemple de 
la ville de Médenine (Tunisie)”, 
soulignant le développement de 
la ville tunisienne de Médenine 
à travers l’histoire et l’extension 
de son champ géographique et 
urbain, en plus de l’évolution de 
ses fonctions et de ses services.
Dans ce contexte, l’universitaire 
tunisien a évoqué la relation de 
la ville de Médenine avec les 
villes urbaines limitrophes et la 
concurrence qui existe entre elles, 
en plus de l’impact que cette ville 
a sur les régions voisines dans 
les domaines de la santé et de 
l’éducation, notamment.
Les travaux de ce colloque 
international ont été marqués 
par nombre d’interventions 

inhérentes notamment aux thèmes 
“La dynamique de l’installation de 
la population et l’émergence d’un 
niveau inférieur de l’armature 
urbaine au tell tunisien” de Hamza 
Ayari de l’université de Tunis et 
“Larbaa Nath Irathen, genèse et 
développement d’une petite ville 

en haute montagne de Kabylie”, 
de Aziz Lallague de l’université 
d’Oum El Bouaghi et “La 
problématique de la planification 
des villes algériennes, quelles 
leçons en tirer ?”, de Mohamed 
Cherif Addad de la même 
université.

constantine

Développer les grandes villes d’Algérie pour en faire des 
pôles économiques



La défaite des démocrates en Virginie, un revers électoral 
majeur pour Joe Biden

Une campagne du Conseil de l’Europe célébrant la diversité 
et « la liberté dans le hijab » retirée

La Chine tente de prendre le contrôle d’entreprises 
européennes de semi-conducteurs, y compris en France

A un an des élections de mi-
mandat, la victoire des 
républicains pour le poste de 

gouverneur de l’Etat diffuse une onde 
de choc dans le camp présidentiel, 
renvoyé à ses divisions, selon le 
monde fr.
Dans le vocabulaire électoral, les 
démocrates ont le choix. Désillusion, 
déroute, claque ? Chaque terme 
se défend à la vue des résultats en 
Virginie, mardi 2 novembre, où se 
jouait le poste de gouverneur. Dans cet 
Etat proche de Washington, la capitale 
fédérale, où Joe Biden l’avait emporté 
de dix points à la présidentielle de 
2020, le républicain Glenn Youngkin 
a devancé le démocrate Terry 
McAuliffe, ancien gouverneur. Le 
nouveau venu millionnaire a défait 
le vétéran (50,9 %? contre 48,4 % 
après 98 % des voix dépouillées) en 
imposant ses thèmes, dans un langage 
policé, tout en s’inscrivant dans la 
guerre culturelle initiée par la droite 
conservatrice.
Ce scrutin était un test crucial pour les 

deux partis, un an avant les élections 
de mi-mandat. Terre républicaine 
pendant près d’un demi-siècle, la 
Virginie a basculé dans le camp 
démocrate à compter de 2008. Mais 
les électeurs ont aussi pris l’habitude 
de sanctionner le parti au pouvoir 
à Washington, en choisissant un 
gouverneur du camp opposé, comme 
en 2009, un an après l’élection 
de Barack Obama. Les sondages 
annonçaient un scrutin très serré. 
Le succès clair de Glenn Youngkin 

diffuse une onde de choc dans le Parti 
démocrate, renvoyé à ses divisions. 
Il relance aussi le débat, côté 
républicain, sur l’intérêt de parier 
exclusivement sur Donald Trumppour 
reprendre les deux chambres au 
Congrès, puis la Maison Blanche en 
2024.
Trois constats s’imposent : le 
manque d’attrait du candidat 
démocrate, ancien apparatchik du 
parti associé à l’ère Clinton ; le flair 
du vainqueur, qui a su garder ses 

distances avec Donald Trump ; et, 
enfin, la démobilisation d’une partie 
de l’électorat qui avait voté Biden en 
2020, déçue par les faibles résultats 
de l’administration. Glenn Youngkin 
a réussi à créer une véritable 
dynamique, réduisant l’écart de façon 
spectaculaire avec les démocrates 
dans la périphérie des grandes villes 
– comme autour de Richmond –, tout 
en accroissant la marge considérable 
du Grand Old Party dans les comtés 
ruraux. Le républicain misait sur 
une démobilisation bleue, son calcul 
s’est révélé juste. L’effet repoussoir 
de Trump ayant disparu, l’électorat 
féminin et les minorités ne se sont 
pas aussi massivement rangés 
derrière le démocrate qu’en 2020, à la 
présidentielle.
Effritement de la popularité du 
président
Terry McAuliffe et Glenn Youngkin 
se sont démultipliés dans la dernière 
ligne droite : villes et campagnes, 
meetings et interviews, barbecues et 
goûters, stades et salles. Mais derrière 

cette gémellité de forme et les sourires 
carnassiers, des trajectoires croisées 
se dessinaient. Le candidat démocrate 
n’est pas parvenu à susciter une 
adhésion. Il s’est contenté de brandir 
son bilan comme gouverneur, entre 
2014 et 2018. Mais le passé enjolivé 
n’est pas un programme, alors qu’une 
puissante déception s’est installée 
dans les rangs démocrates, plus de huit 
mois après l’entrée de Joe Biden à la 
Maison Blanche. L’inflation forte, le 
retrait catastrophique d’Afghanistan, 
les images de milliers de migrants 
haïtiens à la frontière mexicaine : 
tout cela explique l’effritement de 
la popularité du président dans les 
sondages, soutenu par seulement 44 
% des Américains. Au cœur de la 
nuit, au moment où Glenn Youngkin, 
euphorique, improvisait quelques 
pas de danse sur scène, goûtant 
sa victoire, Joe Biden descendait 
les marches de son avion, après sa 
tournée en Europe. Dur retour aux 
affaires intérieures.

Cette campagne diffusée sur 
les réseaux sociaux avait 
déclenché une vive polémique 

au sein de la classe politique française, 
de l’extrême droite au gouvernement, 
selon le monde fr.
Il aura suffi de quelques heures sur 
les réseaux sociaux avant qu’une 
avalanche de réactions politiques 
déferle. Une campagne célébrant la 
diversité et « la liberté dans le hijab » 
lancée par le Conseil de l’Europe, a en 
effet déclenché de vives critiques en 
France mardi 2 novembre, conduisant 
l’organisation, vigie des droits de 
l’homme sur le continent, à la retirer 
le soir même.
C’est précisément le message en 
anglais, accompagnant les portraits 
de plusieurs jeunes femmes voilées 
sur une seule moitié du visage, 
affirmant « beauty is in diversity as 
freedom is in hijab » (« la beauté est 
dans la diversité comme la liberté est 
dans le hijab »), qui est à l’origine 
des réactions de figures politiques 
tant à l’extrême droite qu’à gauche 

du champ politique français et de 
l’intervention du gouvernement.
Une campagne qualifiée d’« indécente 
» et de « propagande »
Diffusée depuis jeudi 28 octobre, la 
campagne lancée par le Programme 
pour l’inclusion et la lutte contre 
les discriminations du Conseil de 
l’Europe et cofinancée par l’Union 
européenne (UE) était jusqu’ici 
passée inaperçue.
A l’extrême droite elle a pourtant 
déclenché un tollé mardi. Marine Le 
Pen, candidate du Rassemblement 
national (RN), a réagi par un tweet 
en début d’après-midi : « Cette 
communication européenne en faveur 
du voile islamiste est scandaleuse et 
indécente. C’est quand les femmes 
retirent le voile qu’elles deviennent 
libres, pas l’inverse ! » Pour le 
député souverainiste Nicolas Dupont-
Aignan, qui s’exprimait également sur 
Twitter, « ceci n’est pas une campagne 
de propagande des Frères musulmans 
mais du Conseil de l’Europe ». Le 
polémiste Eric Zemmour, probable 

candidat à la présidentielle, a, lui, 
dénoncé un « djihad publicitaire » et 
affirmé que « l’islam est l’ennemi de 
la liberté ».
Au parti Les Républicains (LR), 
la campagne a également généré 
de fortes réactions. La candidate à 
la présidentielle Valérie Pécresse, 
également présidente de la région 
Ile-de-France, a fait part dans un 
tweet de sa « stupeur », estimant que 
le voile n’était « pas un symbole de 
liberté mais de soumission ». Son 
concurrent à l’investiture du parti 
pour la présidentielle de 2022, Eric 
Ciotti, député des Alpes-Maritimes, 
a dénoncé une « promotion du voile 
islamique » et une « négation de 
nos racines judéo-chrétiennes ». Le 
chef de file des sénateurs LR, Bruno 
Retailleau, a quant à lui estimé que 
le Conseil de l’Europe promouvait 
« ouvertement la soumission aux 
mœurs islamistes ».
La campagne a également fait réagir à 
gauche, l’ancienne ministre des droits 
des femmes et soutien à la candidature 

présidentielle d’Arnaud Montebourg, 
la sénatrice socialiste Laurence 
Rossignol estimant dans un post que 
« rappeler que les femmes sont libres 
de porter le hijab (dans le respect des 
lois de chaque état membre, en France 
celle de 1905 et 2004) est une chose. 
Dire que la liberté est dans le hijab 
» revient à « en faire la promotion 
». L’ancien premier ministre et ex-
membre du PS, Manuel Valls, a, lui, 
jugée la campagnede lutte contre 
les discriminations « choquante, 

ahurissante et dangereuse ».
La France a « fait part de sa 
désapprobation » et permis le retrait
Au sein du gouvernement, c’est 
la secrétaire d’Etat chargée de la 
jeunesse, Sarah El Haïry, qui a affirmé, 
après le retrait du post de la campagne 
par le Conseil de l’Europe mardi soir 
sur LCI, que la France avait « fait part 
de sa désapprobation extrêmement 
vive » permettant par « ses réseaux 
diplomatiques » justement « le retrait 
de cette campagne dès [mardi] ».

Pékin, en retard dans ce domaine 
crucial, se dissimule derrière un 
fonds d’investissement présenté 

comme indépendant mais en réalité 
très liés à l’Etat, selon le monde fr.
Pour rattraper son retard dans le 
domaine des semi-conducteurs, 
Pékin multiplie discrètement les 
acquisitions à l’étranger, y compris 
en France, en se dissimulant derrière 
des sociétés écrans. Le 13 mai, le 
fonds d’investissement chinois Wise 
Road Capital a déposé une offre de 
rachat sur l’entreprise française Unity 
Semiconductor (SC) SAS, comme 
l’indique la plate-forme spécialisée de 
données financières Refinitiv.
En apparence, ce fonds semble anodin. 
Créé en 2017 pour investir dans 
des entreprises technologiques, en 
particulier de semi-conducteurs, il se 

définit sur son site Internet comme « 
privé » et revendique une « prise de 
décision indépendante ». Or, selon 
l’analyse du cabinet d’intelligence 
économique Datenna effectuée pour 
Le Monde, plusieurs des actionnaires 
de ce fonds sont étroitement liés à 

l’Etat chinois. Il est en fait utilisé par 
Pékin comme un instrument de sa 
montée en puissance technologique.
UnitySC, discrète et peu connue, ne 
réalise pour l’instant que 25 millions 
d’euros de chiffre d’affaires par an, 
mais pourrait connaître un bel avenir. 

Grâce à son centre de recherche 
dans la « mini-Silicon Valley » de 
Grenoble, elle a mis au point une 
technologie de contrôle-qualité des 
galettes de silicium sur lesquelles sont 
gravés les circuits intégrés. Celle-ci est 
prometteuse, avec la miniaturisation 
croissante des semi-conducteurs.
Les puces électroniques sont devenues 
incontournables dans l’industrie 
mondiale. On les trouve dans les 
smartphones, les ordinateurs, mais 
aussi les missiles balistiques et les 
voitures
Dans le monde de l’infiniment petit, la 
moindre poussière, invisible à l’œil nu, 
peut causer des dysfonctionnements, 
et chaque couche déposée sur la galette 
doit être uniforme au millimètre près.
Wise Road Capital n’en est pas à sa 
première acquisition en Europe. Selon 

le quotidien South China Morning 
Post, plusieurs centres de recherche 
ou de production tombés dans son 
escarcelle ont été transférés vers la 
Chine. Un mois à peine après son 
rachat, l’entreprise singapourienne 
United Test and Assembly Center 
(UTAC) a annoncé la construction 
d’une usine dans la province chinoise 
de Shandong (nord-est). L’allemand 
Huba Control, acquis un mois plus tôt 
auprès de Siemens, a connu le même 
sort. Une partie de sa production a été 
relocalisée dans la province du Sichuan 
(ouest). Enfin, la coentreprise créée, en 
juillet 2020, avec l’autrichien AMS, 
spécialisé dans les capteurs à semi-
conducteurs, a abouti à la construction 
d’une usine dans la province d’Anhui 
(est).
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Sale temps pour le Printemps arabe

Bahreïn exhorte ses ressortissants à quitter le Liban dans
 un contexte de crise diplomatique

Nouvelle frappe israélienne contre des cibles 
militaires en Syrie

En s’emparant du 
pouvoir au Soudan, les 
généraux ont porté un 

nouveau coup aux aspirations 
démocratiques nées du 
Printemps arabe, au moment où 
il vacille déjà dans son berceau 
tunisien.
Pour certains, ce coup de force 
est le dernier clou dans le 
cercueil des révoltes arabes qui 
ont bouleversé la région à partir 
de 2010. D’autres estiment qu’il 
ne faut pas les enterrer trop tôt.
“On peut parler d’un échec des 
printemps et des révolutions 
arabes parce que finalement de 
nombreux régimes autoritaires 
se sont rétablis ou maintenus, au 
prix du sang et de la destruction 
d’un pays comme en Syrie, 
d’une répression aveugle 

comme en Egypte, de révoltes 
étouffées comme à Bahreïn, 
d’une guerre civile doublée 
d’une catastrophe humanitaire 
comme au Yémen”, estime 
Pascal Boniface, directeur 
l’Institut de relations 
internationales et stratégiques à 
Paris (IRIS).
“En Algérie, le hirak patine, au 
Soudan et en Tunisie, les acquis 
démocratiques sont en danger. 
Et je ne parle pas du chaos 
libyen et irakien…”, ajoute-t-il.
Premier président de Tunisie 
après la dictature Ben Ali, 
redevenu opposant en exil 
lorsque l’actuel chef d’Etat Kais 
Saied s’est arrogé les pleins 
pouvoirs en juillet, Moncef 
Marzouki incarne d’une 
certaine manière la grandeur 

et la décadence du Printemps 
arabe.
Mais il refuse de parler d’un 
échec, ni même d’un revers du 
mouvement pro-démocratie 
dans le monde arabe.
«Dix ans c’est rien»
“Dix ans dans la vie des peuples 
c’est rien. Les révolutions, et 
l’Histoire l’a montré, prennent 
toujours beaucoup de temps”, 
affirme-t-il à l’AFP depuis 
Paris, où il avait déjà vécu en 
exil pendant dix ans à l’époque 
de Ben Ali.
Le coup de force du président 
Saied dans le pays érigé en 
symbole du Printemps arabe 
pour avoir jusqu’ici réussi sa 
transition démocratique alors 
que d’autres comme la Syrie 
sombraient dans la violence ou 

connaissaient une reprise en 
main autoritaire à l’instar de 
l’Egypte, a pourtant apporté de 
l’eau au moulin des tenants de 
l’échec des révoltes arabes.
Cette analyse a été confortée 
par le putsch militaire au 
Soudan où les généraux ont fait 

arrêter le 25 octobre la plupart 
des dirigeants civils avec 
lesquels ils gouvernaient depuis 
la destitution du président Omar 
el-Béchir en 2019 lors de la 
deuxième vague des révoltes 
arabes qui a également agité 
l’Algérie, l’Irak et le Liban.

Mardi, Bahreïn a appelé 
ses ressortissants 
au Liban à quitter 

immédiatement le pays, dans un 
contexte de crise diplomatique 
entre Beyrouth et les États 
du Golfe arabe causée par les 
propos tenus par un ministre 
libanais sur la guerre au Yémen. 
Le ministre bahreïni des Affaires 
étrangères «exhorte tous les 
ressortissants [du Bahreïn] au 
Liban à quitter immédiatement 
le pays, en raison de la situation 
tendue qui y règne et qui appelle 
à une prudence accrue», a-t-il 
indiqué dans un communiqué 
repris par l’agence de presse 
officielle bahreïnie (BNA). 
Cet appel intervient un jour après 
que les Émirats arabes unis ont 
demandé à leurs ressortissants 
de quitter le Liban. 

Le ministre libanais de 
l’Information, Georges 
Kordahi, a déclenché cette crise 
lors d’une interview enregistrée 
en août et diffusée la semaine 
dernière, dans laquelle il dit 
que les miliciens houthis du 
Yémen, soutenus par l’Iran, 

«se défendent […] face à une 
agression extérieure». 
Une coalition militaire dirigée 
par l’Arabie saoudite, dont 
font partie les Émirats arabes 
unis et Bahreïn, est intervenue 
pour soutenir le gouvernement 
yéménite en 2015, après que les 

Houthis se sont emparés de la 
capitale Sanaa en 2014. 
Vendredi, l’Arabie saoudite 
a accordé à l’ambassadeur 
libanais un délai de quarante-
huit heures pour quitter le 
pays, a rappelé son envoyé à 
Beyrouth et a suspendu toutes 
les importations en provenance 
du Liban. 
Bahreïn et le Koweït ont 
rapidement pris des mesures 
similaires, et les Émirats arabes 
unis ont rappelé samedi leurs 
diplomates de Beyrouth par 
«solidarité» avec Riyad. 
Le ministère saoudien des 
Affaires étrangères a expliqué 
que ces mesures ont été prises 
en réaction aux commentaires 
«insultants» sur la guerre au 
Yémen mais aussi en raison 
de l’influence du Hezbollah, 

mouvement musulman chiite 
libanais soutenu par l’Iran. 
L’Arabie saoudite, qui a 
suspendu toutes les importations 
en provenance du Liban, estime 
qu’il est «inutile» de traiter 
avec Beyrouth en raison de la 
domination du Hezbollah. 
Par ailleurs, Georges Kordahi 
a déclaré qu’il était «hors de 
question» qu’il présente sa 
démission. 
Lundi, le Liban a appelé à 
des pourparlers avec l’Arabie 
saoudite pour apaiser ce conflit. 
En effet, ce dernier constitue un 
nouveau coup dur pour le pays 
qui est en proie à une profonde 
crise économique et dont le 
gouvernement fragile tente 
d’obtenir de l’aide, notamment 
de la part des pays arabes riches. 

Une frappe israélienne 
a visé mercredi, pour 
la deuxième fois en 

quatre jours, une zone des 
environs de Damas abritant des 
dépôts d’armes et de munitions 
des milices pro-iraniennes, 
selon l’Observatoire syrien des 
droits de l’Homme (OSDH).
A Damas, l’agence officielle 
Sana a confirmé une attaque 
aux missiles de “l’ennemi 
israélien” dans la région de 
Zakia ayant fait des dégâts, 
mais sans en préciser les 
objectifs exacts.

Selon l’OSDH qui dispose 
d’un vaste réseau de sources 
dans la Syrie en guerre, la 
région ciblée abrite des dépôts 
d’armes et de munitions de 
milices alliées à l’Iran ainsi 
que des positions de l’armée 
syrienne.
Ennemis jurés de l’Etat 
hébreu, l’Iran et le Hezbollah 
libanais pro-iranien appuient 
militairement le régime de 
Bachar al-Assad dans la Syrie, 
pays voisin d’Israël.  
Samedi, cinq combattants pro-
iraniens ont été tués dans des 

tirs de missiles israéliens sur 
les environs de Damas, selon 
l’OSDH.
Depuis le déclenchement en 
2011 de la guerre en Syrie, 
l’Etat hébreu y a mené des 
centaines de frappes contre des 
positions du pouvoir syrien et 
de ses alliés pro-iraniens. 
Israël affirme chercher à éviter 
que l’Iran ne parvienne à 
s’implanter en Syrie. L’armée 
israélienne a rarement reconnu 
publiquement ces frappes.
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Ramiz Zerrouki, le milieu 
algérien du Twente FC, 
a évoqué son arrivée en 

sélection algérienne et ce qu’elle 
représente à ses yeux lors d’un 
entretien accordé à ESPN NL, la 
version néerlandaise de l’ESPN.
La barrière de la langue rend ses 
sorties encore rares. Pourtant, 
Ramiz Zerrouki, désormais bien 
installé comme international 
algérien (7 sélections, 1 but), a 
bien des choses à dire.
Au cours d’un entretien accordé 
à l’ESPN, le jeune milieu a 
ainsi évoqué sa relation avec les 

autres joueurs qui composent 
l’Équipe Nationale, dont son 
capitaine Riyad Mahrez, mais 
aussi son émerveillement 
à la découverte des Verts : 
«J’apprécie chaque instant où 
je suis en équipe nationale avec 
des joueurs comme Riyad. C’est 
un rêve depuis tout petit de jouer 
avec l’Algérie, de jouer avec des 
joueurs comme Riyad Mahrez. 
Ce n’est pas le seul en EN, nous 
avons beaucoup d’autres joueurs 
qui évoluent dans des tops clubs»
Lorsqu’il s’est agi de faire 
la comparaison entre son 

club, pensionnaire correct 
d’Eredivisie (première division 
des Pays-Bas), et la sélection, 
Zerrouki n’a pas manqué 
de complimenter à nouveau 
l’Algérie : «C’est quelque chose 
de très différent d’évoluer en 
sélection, notamment par rapport 
à mon quotidien en club. C’était 
un rêve qui s’est réalisé pour 
moi, et c’est toujours un rêve à 
chaque fois que j’y retourne. Le 
niveau est clairement très élevé, 
et ça me permet d’apprendre 
beaucoup sur une courte durée 
de 2 semaines en moyenne.»

Le président de la 
Fédération internationale 
de football (FIFA), Gianni 

Infantino, a rendu hommage au 
gardien légendaire de l’équipe 
nationale, Mehdi Cerbah, décédé 
vendredi à l’âge de 68 ans, des 
suites d’une longue maladie.
Dans une lettre adressée à 
la Fédération algérienne de 
football (FAF), le patron du 
football mondial a écrit: « 
C’est avec une grande tristesse 
et émotion que j’ai appris le 
décès de Mehdi Cerbah, ancien 
gardien international et légende 
du football algérien. Au nom de 
la communauté internationale 

du football, je tiens à exprimer 
notre plus profonde sympathie 
à la Fédération Algérienne de 
Football, ainsi qu’à la famille, 
aux amis et aux proches de 
Mehdi. Nos pensées sont avec 
vous tous.».
Et d’ajouter : « Nous espérons 
que ses souvenirs et nos mots de 
soutien contribueront à apporter 
un peu de paix et de réconfort en 
cette période difficile. Veuillez 
croire, Monsieur le Président, à 
l’expression de ma considération 
émue.».
Sélectionné à 62 reprises avec 
l’Algérie entre 1975 et 1986, 
Cerbah avait remporté la médaille 

d’or aux Jeux méditerranéens 
d’Alger en 1975 après avoir 
battu la France en finale (3-2). Il 
participa notamment à la Coupe 
du Monde de 1982 en Espagne.
Durant sa carrière en club, ayant 
débuté au sein de l’USM Alger, 
il aura défendu les couleurs de 
la JS Kabylie et du RC Kouba, 
clubs avec lesquels il remporta 
plusieurs titres, avant d’occuper 
le poste de directeur technique 
national de la sélection algérienne 
et entraîneur de gardiens de buts.
Le défunt a notamment exercé, 
entre 2001 et 2013 aux pays du 
Golfe (Arabie Saoudite, Emirats 
arabes unis et au Qatar).

La réunion statutaire du 
Bureau fédéral, tenue en 
session ouverte les 31 

octobre et 1er novembre au siège 
de la Fédération algérienne de 
football (FAF), sous la présidence 
du président Charaf-Eddine 
Amara, a permis enfin au BF de 
dévoiler les dates des assemblées 
générales de la Fédération et de 
la Ligue.
Alors qu’on s’attendait à la 
programmation très prochaine 
d’une AGEx pour officialiser 
l’amendement des statuts de la 
Fédération, finalement la FAF 
a choisi de commencer par 
une autre AGEx, celle qui lui 
permettra de changer le système 
de compétition.
Ainsi, comme imaginé par les 
membres de la commission 
mixte MJS-FAF lors du 
dernier séminaire organisé à 
l’ISTS, en présence du MJS, 
du président de la FAF et des 
clubs, le dysfonctionnement 
du professionnalisme actuel va 
pousser la Fédération à revoir 

ses plans, et ce, en lançant très 
rapidement un championnat 
restreint composé de 8 à 12 clubs 
professionnels qui auront la tâche 
d’assumer leurs nouveaux statuts 
et jouer le rôle d’une locomotive 
pour les autres clubs.
La FAF a donc décidé de lancer 
illico presto ce projet avec 
l’organisation d’une assemblée 
générale extraordinaire, 
dimanche 21 novembre 2021 ; 
elle concernera le changement 
du système de compétition. 
D’ici là, tout sera arrêté ; on 
saura de combien sera composé 
ce prochain championnat et les 
modalités qui vont avec. Il faut 
dire, comme on rapporté hier, 
la FAF n’a pas encore annoncé 
cette année les modalités 
d’accession et de relégation dans 
les différentes divisions. Cela a 
intrigué plus d’un d’autant que les 
championnats en question sont 
opérationnels. Mais, visiblement, 
la FAF et le MJS avaient bloqué 
cela afin de mieux s’organiser. 
Les dernières rencontres de 

travail ont permis de dégager une 
liste de décisions. Des résolutions 
sur lesquelles travaillera le 
BF avant d’exposer le projet 
fini aux membres de l’AG qui 
auront le pouvoir d’accepter ou 
de refuser le plan, car même si 
la FAF compte faire passer ce 
nouveau système, on ne peut 
pas encore connaître l’avis des 
clubs là-dessus. La réduction du 
nombre des équipes dans le palier 

supérieur, à travers la création de 
cette superligue, va certainement 
déplaire aux pensionnaires de la 
Ligue 1 actuelle. Certains clubs 
se retrouveraient rétrogradés sans 
vraiment le vouloir. Au moment 
où ils espéraient bénéficier d’un 
apport financier et d’un partenaire 
économique, comme cela a été le 
cas avec 4 ou 5 clubs de l’élite, 
ils se retrouveraient rétrogradés 
et contraints de redoubler d’effort 

pour se remettre au même niveau 
que les autres teams.
En attendant d’en savoir plus, 
ce qui est sûr pour l’instant, 
les chiffres effarants des dettes 
cumulées par les clubs, et 
annoncés par les autorités, ont 
enfin fait réagir les responsables, 
en attendant de savoir si le 
processus piloté par Ameur 
Mensoul et sa commission 
atteindra son but.

en :
Zerrouki, «C’est un rêve d’enfant de jouer avec l’Algérie»

FiFa :
Infantino rend hommage au défunt gardien de but 

Mehdi Cerbah

La création d’une superligue se précise
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Fc Barcelone :
Les drôles de montagnes russes de Philippe Coutinho

ac milan :
Prolongation en vue 

pour Zlatan Ibrahimovic 
?

tottenham :
Antonio Conte lève le voile 

sur ses ambitions

Revenu de blessure, 
Philippe Coutinho a 
enchaîné quelques 

matches avec le Barça. Au point 
d’être rappelé par le Brésil. Mais 
depuis, le milieu offensif est 
retombé dans l’anonymat et ce 
n’est pas près de s’arranger...
Tout semblait peu à peu entrer dans 
l’ordre pour Philippe Coutinho 
(29 ans) en cette première partie 
de saison. Absent de long mois 
pour une grave blessure, le 
milieu offensif a fait son retour 
à la compétition en septembre. 
Depuis, il est apparu à 11 reprises 
toutes compétitions confondues, 
marquant même un but en Liga. 
Sans être étincelant, le Carioca a 
retrouvé un peu de rythme et des 

précieuses sensations.
À la surprise générale, cela lui 
a même valu une convocation 
avec le Brésil pour les prochains 
matches de qualification pour 
le Mondial 2022 au Qatar, face 

à la Colombie et l’Argentine. 

Tite l’apprécie de longue date et 

espère pouvoir le relancer à un an 

de l’échéance tant attendue par le 

peuple brésilien, quitte à laisser 

Vinicius Jr, intenable avec le Real 
Madrid en ce début de saison, 
à la maison. Oui mais voilà, 
depuis l’annonce de ce retour en 
sélection, l’ancien de Liverpool a 
quelque peu déchanté.

Sur la liste du Brésil... 
et des transferts

Sergi Barjuan, entraîneur 
intérimaire ayant succédé à 
Ronald Koeman, l’a placé deux 
fois sur le banc de touche. Et s’il 
est entré en jeu en fin de match 
contre Alavés (1-1, 11e journée 
de Liga), le Brésilien est resté 
spectateur face au Dynamo 
Kiev (0-1, 4e journée de Ligue 
des Champions). Selon Sport, 
la direction privilégie Ousmane 
Dembélé et la jeunesse formée à 

La Masia (Ansu Fati, Gavi, Nico, 
etc.) à l’international auriverde 
(63 sélections, 18 réalisations).
Et toujours d’après le quotidien 
sportif espagnol, Joan Laporta 
et ses équipes chercheront à 
se débarrasser de leur n° 14, 
sous contrat jusqu’en juin 
2023, en janvier. L’idée est bien 
évidemment de le vendre une fois 
pour toutes, mais les Blaugranas 
seraient même prêts à envisager 
un prêt avec option d’achat, 
histoire d’économiser ne serait-ce 
qu’une partie de ses émoluments 
conséquents (un peu plus de 17 
M€ par an). Décidément, Philippe 
Coutinho passe vraiment par tous 
les états ces dernières semaines 
au Barça...

Revenu à l’AC Milan en 
2020, après quelques 
années en MLS, Zlatan 

Ibrahimovic fait toujours le 
bonheur des Rossoneri. À 40 
ans, il a inscrit son 400e buts en 
championnat le week-end dernier 
face à l’AS Rome (2-1), son 150e 
en Serie A.
En fin de contrat en juin 
prochain, le Suédois compterait 

continuer au moins jusqu’à la 
Coupe du Monde 2022, d’après 
La Gazzetta dello Sport, ce qui 
impliquerait une prolongation 
avec les Milanais. Dernier de 
sa poule avec zéro point, l’AC 
Milan doit à tout prix s’imposer 
ce mercredi soir face à Porto 
en Ligue des Champions et 
comptera bien entendu sur son 
attaquant quadragénaire.

Intronisé comme nouvel 
entraîneur de Tottenham, 
Conte a livré ses premières 

impressions et est revenu sur son 
refus durant l’été.
La deuxième fois aura été 
la bonne pour les dirigeants 
de Tottenham. Quatre mois 
après avoir tenté une première 
approche auprès d’Antonio 
Conte, les Spurs ont réussi à 
convaincre l’entraîneur italien 
de revenir à Londres, trois ans 
après son départ de Chelsea.
Intronisé comme le nouveau 
patron du sportif à Tottenham, 
Conte a livré ses premiers mots 
au club ainsi que les raisons 
de son refus de prendre la 
succession de José Mourinho 
durant l’été.
«Devenir le manager de 
Tottenham est une grosse 
satisfaction, un grand honneur, 

a-t-il déclaré sur les médias du 
club londonien. Je veux rendre 
cette confiance qui m’a été 
accordée.»
«Honnêtement, il y a eu un appel 
de Tottenham cet été. Mais j’ai 
été très clair, je venais de finir 
avec l’Inter avec deux grosses 
dernières saisons, deux saisons 
très difficiles. Ce n’était pas le 
bon moment de commencer une 
nouvelle expérience.»
Après quatre mois à 
décompresser et malgré une 
potentielle ouverture à venir 
du côté de Manchester United, 
Antonio Conte a préféré 
répondre à l’appel londonien.

Conte a séduit à Chelsea
Il faut dire que son passage à 
Chelsea a été des plus remarqués 
avec un titre de champion pour 
sa première saison puis une 
Coupe d’Angleterre l’année 

suivante. De quoi gagner du 
crédit aux yeux de Daniel Levy 
et du board londonien.
En tout cas, l’arrivée de Conte 
à la place de Nuno Espirito 
Santo est vue comme une 
bénédiction et les supporters 
des Spurs espèrent que l’Italien 
redonnera une âme à cet effectif, 
à commencer par Harry Kane, 
en manque de confiance depuis 
le début de la saison.
«Ma philosophie est simple: 
jouer un bon football, un football 
attractif pour nos supporters, 
jouer avec passion. Il faut avoir 
une équipe stable, sans effet 
ascenseur. Je ferai tout pour 
mériter le soutien des fans.»
L’aventure de Conte à Tottenham 
démarre dès jeudi avec un match 
contre le Vitesse en Ligue 
Europa Conférence, histoire de 
se lancer dans le grand bain.
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En Bref...Facebook va arrêter d’utiliser 
la reconnaissance faciale

L’iPhone et l’Apple Watch pourront bientôt 
alerter les secours en cas d’accident de voiture

Les joueurs vont devoir prendre leur 

mal en patience. Activision Blizzard 

a annoncé mardi des retards de 

livraison sur deux jeux vidéo phares 

: Overwatch 2 et Diablo IV. Il s’agit 

de jeux du studio Blizzard, avec 

lequel Activision a fusionné après le 

rachat, en 2008, de Vivendi Games 

au groupe Vivendi. L’éditeur n’avait 

donné aucune date précise pour 

la sortie de l’un ou l’autre, mais 

beaucoup les attendaient en 2022.

Sorti en 2016, Overwatch est l’un 

des principaux titres d’Activision 

Blizzard. Son succès a été tel qu’il 

a donné lieu à la création d’un 

championnat dédié, la Overwatch 

League, l’un des exemples les plus 

marquants du développement de 

l’ esport. Quant à Diablo, dont la 

première édition date de 1997, il a 

fait l’objet de plusieurs versions. 

La dernière itération, Diablo II : 

Resurrected, est sortie fin septembre 

(Diablo III avait déjà été publié 

en 2012), et bénéficie d’une belle 

popularité sur Twitch, la plateforme 

vidéo prisée des « gamers ».

Pas de date précise

Mardi, le groupe a indiqué qu’il était 

« apparu qu’une partie des contenus 

(dont les lancements étaient) 

prévus pour l’année prochaine 

(bénéficieraient) d’un temps de 

développement plus important 

pour atteindre leur plein potentiel 

», a déclaré le numéro deux Daniel 

Alegre, lors de la conférence 

téléphonique de présentation des 

résultats du troisième trimestre. S’il 

n’a pas donné de date, le dirigeant 

a ainsi laissé entendre que la 

sortie d’Overwatch 2 et Diablo IV 

n’interviendrait pas avant 2023.

C’est un revirement 
majeur. Facebook 
a annoncé mardi 

qu’il n’utiliserait plus, sur sa 
plateforme, la reconnaissance 
faciale qui permet d’identifier, 
depuis 2010, une personne 
sur des photos ou des vidéos 
postées sur le réseau social. 
Une décision qui intervient 
alors que d’autres géants 
– notamment Microsoft, 
Amazon et IBM – ont 
également pris leurs distances 
avec une technologie qui 
suscite « des inquiétudes 
sociétales grandissantes », 
explique Facebook.
Le groupe californien 
empêtré dans des scandales 
au sujet de son modèle 
économique a aussi indiqué 
qu’il supprimerait les 
données de reconnaissance 
faciale accumulées sur plus 
d’un milliard d’utilisateurs, 
selon un communiqué. En 
septembre, Facebook avait dû 
s’excuser après avoir suggéré 

des « vidéos sur les primates» 
sous un clip montrant des 
personnes noires.
« Ce changement va 
représenter une des plus 
importantes évolutions 
en termes d’usage de la 
reconnaissance faciale dans 
l’histoire de cette technologie 
», a noté Jerome Pesenti, le 
vice-président de la société, 
chargé de l’intelligence 
artificielle. « Plus d’un tiers 
des utilisateurs quotidiens 
de Facebook ont activé la 
reconnaissance faciale et 
peuvent être reconnus », a-t-il 
précisé. « Plus d’un milliard 
de modèles numériques de 
reconnaissance faciale » vont 
donc être supprimés.
Plus de tags automatiques
Cette décision inattendue 
signifie que certains outils 
populaires du réseau ne 
fonctionneront plus : quand 
un utilisateur publiera une 
photo, l’algorithme ne 
devinera plus les noms des 

personnes présentes dessus, 
par exemple.
Meta, la toute nouvelle 
maison-mère de Facebook 
et de ses autres plateformes 
(Instagram, WhatsApp…), 
reconnaît que cette 
technologie peut être utile au 
quotidien, pour déverrouiller 
l’écran de son smartphone 
notamment. Mais elle suscite 
aussi de « nombreuses 
inquiétudes », d’autant 
que les autorités n’ont pas 
encore fourni de « règles 
claires » sur son usage, a 
souligné Jerome Pesenti. « 
Etant donné l’incertitude 
actuelle, nous pensons que 
limiter l’utilisation de la 
reconnaissance faciale à un 
nombre de cas limité est 
approprié ».
Facebook fait actuellement 
face à des vagues 

d’accusations liées à la 
fuite de documents internes 
orchestrée par une lanceuse 
d’alerte. L’informaticienne 
Frances Haugen a assuré, 
devant le Congrès américain, 
le Parlement européen ou 
encore les participants du 
Web Summit à Lisbonne que 
le réseau social faisait passer 
ses profits avant la sécurité 
des utilisateurs.
Facebook n’est pas le seul à 
prendre une telle décision. 
En 2020, IBM avait annoncé 
qu’il ne commercialiserait plus 
d’outils de reconnaissance 
faciale. Microsoft, lui, a arrêté 
de vendre sa technologie à la 
police, et Amazon a fait de 
même avec un moratoire d’un 
an qui a été prolongé cet été face 
aux risques de discriminations, 
particulièrement chez les 
minorités.

Une nouvelle fonctionnalité 
pourrait prochainement arriver 
sur l’iPhone et sur l’Apple 
Watch. Apple travaillerait en 
effet en ce moment même sur 
un système automatique de 
détection des accidents de la 
route. La future option pourrait 
ainsi repérer quand un accident 
s’est produit et prévenir 
automatiquement les secours, 
dévoile le Wall Street Journal. 
Des informations en ce sens 
auraient été découvertes dans 
des documents internes d’ 
Apple.

Une option déjà existante 
chez Google

Pour développer une telle 
fonctionnalité, Apple se sert 
des données de ses différents 
capteurs, dont l’accéléromètre 
qui peut repérer un choc ou 

une collision brutale. Cette 
technologie serait testée par 
la marque à la grosse pomme 
depuis un an. Plus de 10 
millions d’accidents de voiture 

ont ainsi été détectés, précise 
Phonandroid, et 5.000 d’entre 
eux ont été suivis d’un appel 
aux secours.
Cette option ressemble à 
celle déjà proposée par les 
smartphones Pixel de Google. 
Ces derniers sont en effet 
capables d’identifier des 
accidents de la circulation 
et d’appeler les secours. 
Concernant les appareils 
Apple, aucune date n’a été 
dévoilée mais cette nouvelle 
fonctionnalité pourrait être 
intégrée dès l’année prochaine.
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Selon une récente 
étude menée par 
la South China 

University of Technology 
(en Chine), les boissons 
à base de lait chaud 
favoriseraient réellement 
le sommeil. Explications.
Vous avez l’impression 
d’être somnolent après 
avoir bu un verre de lait 
chaud ? La science a une 
explication à ce sujet. 
Les scientifiques ont 
découvert un mélange de 
peptides du lait, appelé 
hydrolysat tryptique 
de caséine (CTH), qui 
soulage le stress et 
améliore le sommeil.
En effet, des chercheurs 
ont identifié des peptides 
spécifiques dans le 
CTH qui pourraient un 

jour être utilisés dans 
de nouveaux remèdes 
naturels pour favoriser le 
sommeil. Ces conclusions 
ont été publiées dans le 
Journal of Agricultural 
and Food Chemistry de 
l’American Chemical 
Society. De nombreuses 
personnes ont recours 
aux sédatifs pour dormir 
mais ces produits peuvent 
provoquer des effets 
secondaires et entraîner 
une dépendance.
De nombreux sédatifs 
agissent en activant le 
récepteur GABA, une 
protéine du cerveau 
qui supprime la 
signalisation nerveuse. 
Les scientifiques ont 
également découvert 
plusieurs peptides 

naturels, ou petits 
morceaux de protéines, 
qui se lient au récepteur 
GABA et ont des effets 
anti-anxiété et améliorant 
le sommeil.

Un endormissement 
plus rapide

Dans le cadre de cette 
étude, les chercheurs ont 
d’abord comparé les effets 
du CTH et de l’a-CZP – 
un peptide- dans des tests 
de sommeil chez la souris, 
constatant que le CTH 
présentait de meilleures 
propriétés d’amélioration 
du sommeil que l’a-CZP 
seul. Ce résultat suggère 
que d’autres peptides 
favorisant le sommeil en 
plus de l’a-CZP existent 
dans la CTH.
Les scientifiques ont 

ensuite testé d’autres 
peptides parmi les 
plus efficace. Ils ont 
permis aux rongeurs de 
s’endormir 25% plus 
rapidement et la durée du 
sommeil a été allongée de 
400 % par rapport à un 

groupe témoin. En plus 
de ce peptide prometteur, 
d’autres présents dans 
le CTH devraient être 
explorés pour améliorer 
le sommeil par d’autres 
voies, selon les 
chercheurs.

Le Trodelvy, un 
traitement par 
anticorps conjugué 

à une chimiothérapie, est 
accessible aux patientes 
souffrant de cancer du sein 
triple négatif métastatique 
depuis le 1er novembre. Un 
espoir pour des milliers de 
patientes.
Les cancers du sein triple 
négatif représentent 15% 
de ces cancers, soit 9 000 
patientes. Un traitement par 
anticorps conjugué à une 
chimiothérapie, le Trodelvy 
(sacituzumab govitecan 
du laboratoire Gilead), 
est l’un des premiers 
traitements qui prend en 
charge ce type de cancer, à 
la phase métastatique, et qui 
démontre une amélioration 
de la durée de survie des 
patientes. Il représentait 
donc un espoir important 
pour nombre de patientes 
françaises, mais n’était 
accessible que dans le cadre 
d’autorisation temporaire 
d’utilisation nominative 
depuis le 4 novembre 2020 

et d’autorisation d’accès 
compassionnel depuis le 1er 
juillet 2021. Pour un nombre 
limité de patientes donc : 
celles ayant précédemment 
reçu au moins deux 
traitements en situation 
avancée ou métastatique.
De fait, ces dispositions ne 
suffisaient pas à couvrir 
les besoins de toutes 
les patientes, sachant 
que ce médicament ne 
bénéficiait pas encore d’une 

autorisation de mise sur 
le marché en France. En 
outre, depuis fin 2020, la 
production mondiale ne 
permettait pas de répondre 
aux besoins des patientes à 
l’échelle européenne. Bien 
que la France soit le pays 
qui bénéficiait le plus de 
doses pendant cette période, 
le ministère de la Santé a 
souhaité, à la demande des 
associations de patientes, 
avancer l’accès généralisé 

à ce traitement au 1er 
novembre, pour toutes les 
patientes qui le nécessitent. 
« Cette avancée est rendue 
possible par la réforme de 
l’accès précoce mise en 
œuvre au 1er juillet, qui 
permet à des médicaments 
innovants d’être accessibles 
rapidement aux patients 
français. », précise le 
ministère.
En septembre dernier, la 
Haute Autorité de Santé 

(HAS) avait décidé d’en 
élargir l’accès, après un 
avis positif de l’agence du 
médicament (ANSM). La 
HAS estimait en effet que 
les traitements proposés 
jusqu’ici pour venir à bout 
de cette forme agressive de 
la maladie étaient « rares et 
peu efficaces ». L’efficacité 
du Trodelvy a été mise en 
avant à la suite de résultats 
de l’étude ASCENT menée 
à l’Institut Curie chez 468 
patientes atteintes de cancer 
du sein triple négatif avancé. 
« Les résultats révèlent 
une survie médiane sans 
progression de 5,6 mois 
avec l’anticorps drogue-
conjugué (contre 1,7 mois 
avec une chimiothérapie). 
Quant à la survie globale, 
elle a atteint 12,1 mois avec 
le Sacituzumab govitecan 
contre 6,7 mois avec une 
chimiothérapie classique.», 
annonçait l’Institut en mai 
dernier.

Oui, le lait chaud aide à dormir

CanCer du sein triple négatif métastatique :
 le Trodelvy est accessible depuis le 1er 
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Envie d’un make-up 
lumineux et facile à 
réaliser ? Suivez les 

conseils de Cindy, National 
Makeup Stylist chez Nars. 
Teint parfait, regard éveillé et 
bouche gourmande, il suffit de 
quelques minutes pour afficher 
un beauty look impeccable et 
éclatant.

Pour faire la guerre au teint 
terne et fatigué, rien de mieux 
que des astuces adaptées et un 
tuto maquillage en bonne et 
due forme. En quelques coups 
de pinceau, vous retrouverez 
une mine radieuse et des yeux 
moins fatigués.

Comment maquiller un 
visage fatigué ? 

1. Le teint

Choisissez d›abord votre fond 
de teint en fonction de votre 
type de peau. Le fini mat sera 
parfait pour les peaux mixtes à 
grasses tandis que le fini glowy 
et hydratant sera le meilleur 
allié des peaux sèches. Appli-
quez ensuite votre anti-cernes. 
Indispensable, l’highlighter 
prend place sur les pommettes 
et s’associe à une poudre de 
soleil.  Passez ensuite au blush 
rosé pour le côté frais et bonne 
mine. Pour ne pas faire dis-
paraître la lumière de votre 
visage, veillez à utiliser la 
poudre libre transparente seu-
lement sur la zone T.

2. Le regard

Appliquez d›abord une teinte 
beige irisée sur la paupière 
puis ajoutez-y une teinte prin-
tanière et lumineuse comme 
le vert pastel par exemple. En 
coin externe et dans le creux, 
utilisez une teinte plus foncé 
comme le marron et estompez 

délicatement. Grand incon-
tournable du make-up anti-
fatigue, le crayon nude qui se 
dépose dans la muqueuse de 
l’œil. Une bonne couche de 
mascara et le tour est joué! 

3. Les lèvres

La bouche peut prendre une 
couleur pep’s avec un rouge 
à lèvres voyant comme le 
rouge ou le rose pour réveiller 
la mine. Mais, elle peut éga-
lement se faire plus discrète 
tout en conservant son éclat à 
l’aide d’un gloss.

Quand les traits sont tirés et 
que les yeux sont cernés, le 
maquillage peut être un bon 
allié. Quand il est bien réa-
lisé, on peut vite estomper 
les signes de fatigue. Au pro-
gramme : un bon anti-cernes, 
du mascara et un teint subti-
lement travaillé. Voici une vi-
déo pas-à-pas pour avoir l’air 
moins fatiguée.

Comment réaliser un maquillage anti-fatigue ?

L’élastique, nouvel indispensable 
pour faire du sport

L
a bande élastique est redou-

table pour faire du sport ou 

de la musculation sans se 

ruiner. Pas cher, simple d’utilisa-

tion, facile à transporter, c’est l’ac-

cessoire qu’on devrait toutes avoir 

dans notre sac de sport !

Comment choisir son élastique de sport ?

On en trouve de toutes les couleurs, en différentes largeurs et résis-
tances à choisir selon son niveau. Plus la bande est épaisse, plus elle est 
résistante et plus il faut forcer pour l’étirer. Les bandes de résistance 1 
(généralement de 1 à 6) sont les plus faciles à étirer et offrent une plus 
grande amplitude de mouvement. On les choisira pour des exercices 
pour les bras, le dos, sur des ciseaux de grande amplitude... Ces modèles 
sont aussi plus adaptés pour les débutantes. Les sportives les aguerries 
se tourneront elles vers des modèles offrant une tension plus importante. 
Si l’élastique est accessible à tous, il est recommandé aux personnes 
souffrant des lombaires et de maux de dos de s’entraîner au départ avec 
un coach pour être sûre de bien se placer sur les mouvements.

Comment utiliser un élastique 
de sport ?

Bras, jambes, dos, abdos, épaules, 
cuisses... impossible de s’ennuyer 
avec une bande élastique, on peut 
varier les exercices et les plai-
sirs. On peut les utiliser sur des 
squats, levers de bassin, éléva-
tions d’épaules, tirage dos large, 
l’oiseau, butterfly, extensions de 
triceps, ciseaux... Ça pique, mais 
c’est efficace !

L’avantage numéro 1 de la bande 
élastique est d’être adaptée à tous 
les niveaux. Autre atout, on peut 
travailler l’ensemble du corps 
avec une bande élastique : on 
gaine, sculpte, renforce, tonifie 
mais aussi étire et assouplit. Bras, 
jambes, cuisses, fessiers, dos, 
sangle abdominale... rien ne lui 
échappe. 

Gagner en force, à la façon des 
poids, l’élastique ajoute de la ré-
sistance à nos mouvements. Petit 
à petit les muscles profonds se 
renforcent. Certaines études ont 
démontré un gain de force signi-
ficatif sur des exercices comme le 
développé couché ou les squats en 
seulement 7 semaines d’entraîne-
ment avec des élastiques.

Progresser à son rythme : si 
la pression est moins précise 
qu’avec des poids ou des hal-
tères, elle est aussi beaucoup plus 
modulable. On augmente donc la 
résistance en fonction de sa pro-
gression. Et une fois que le corps 
est habitué à l’élastique, on passe 
à une résistance supérieure.

Se muscler sans prise de masse. 

En activant les muscles profonds 

la bande élastique permet de se 

muscler mais sans effet gonflette. 

Le muscle est allongé, la sil-

houette affûtée.

Améliorer sa mobilité : Les 
bandes élastiques ne servent pas 
uniquement à sculpter sa sil-
houette, en fonction des mouve-
ments, elles aident aussi à amé-
liorer sa souplesse, sa mobilité 
articulaire.

Limiter les blessures, la 
bande élastique fluidifie 
le mouvement, l’effort est 
progressif, ajusté à nos 
capacités ce qui présente le 
gros avantage de limiter les 
risques de blessures.

Pourquoi faire du sport avec un élastique ?
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La semaine «Mémoire et 
révolution» s’est ouverte mardi 
à Tissemsilt à l’occasion de la 
célébration du 67e anniversaire 
du déclenchement de la guerre 
de libération nationale.
Organisée à l’initiative de 
la direction de la sûreté de 
wilaya en collaboration avec 
de nombreux partenaires, 
cette manifestation comporte 
plusieurs activités culturelles 
et intellectuelles au profit des 
élèves des établissements 
éducatifs, des stagiaires 
des centres de formation 
professionnelle, des étudiants de 
l’université «Ahmed Ben Yahia 
El Ouancharissi» de Tissemsilt 
et autres jeunes, a-t-on indiqué 

au bureau de communication 

et des relations publiques de la 

sûreté de wilaya.

Des activités ont déjà commencé 

au niveau de l’antenne du centre 

culturel islamique du chef-

lieu de wilaya. Il s’agit, entre 

autres d’expositions de photos 

de chouhada de la Wilaya IV 
historique dans l’Ouarsenis, 
à l’instar du commandant de 
cette wilaya, chahid Djillali 
Bounaama et le chahid Djillali 
Boudernane.
Au programme de la 
manifestation «Mémoire 
et révolution», figurent 
une projection vidéo de 
documentaires traitant de 
l’histoire de la glorieuse 
guerre de libération nationale, 
la diffusion de chants 
patriotiques et l’organisation 
de visites guidées des élèves 
des écoles primaires au musée 
du Moudjahid de la wilaya, 
ainsi que des conférences sur 
l’histoire en lien avec la guerre 

de libération dans l’Ouarsenis, 

avec la participation de 

spécialistes, de chercheurs 

dans l’histoire de la glorieuse 

Révolution de Novembre et des 

enseignants universitaires, de 

même que des moudjahidine 

de la wilaya, a ajouté la même 

source.

En outre, il a été programmé des 

visites pédagogiques au siège 

de la sûreté de wilaya au profit 
des élèves d’établissements 

éducatifs où ils auront droit à 

des explications sur les missions 

dévolues aux services de police.

L’ancien chef du gouvernement 
Habib Essid (6 février 2015 – 
27 août 2016) vient de terminer 
la rédaction de ses mémoires. 
C’est ce qu’annoncent les 
Editions Leaders, dans un 
communiqué rendu public 
aujourd’hui 3 novembre.
S’étalant su 500 pages, 
intitulés « Hadith Edhakira 
», ces mémoires reviennent 
sur le récit de vie et parcours 
d’homme d’Etat. Des photos 
inédites illustreront le livre. 
En effet, Habib Essid a articulé 
ses mémoires sur deux grandes 
parties. L’auteur a consacré la 
première partie à ses origines, 
ses années d’études à Sousse 
et aux Etats-Unis d’Amérique, 

pour se prolonger à sa carrière 
professionnelle et politique 
jusqu’en 2010.
Par ailleurs, la deuxième partie 
porte sur les hautes charges 
qu’il assumées depuis 2011. 
Et ce, en qualité de ministre 
de l’Intérieur, puis de chef du 
gouvernement et, finalement, 
conseiller politique auprès du 
président de la République, 
Béji Caïd Essebsi. L’éditeur 
promet des « révélations 
significatives qui éclairent une 
période délicate de l’histoire 
récente de la Tunisie ».
En effet, Habib Essid entamé 
sa carrière professionnelle en 
tant qu’ingénieur en 1992. Il 
a occupé plusieurs fonctions 

au sein du ministère de 
l’Agriculture :
– Chargé études d’irrigation 
agricole au sein de la Direction 
générale du génie rural ( 1975-
1980);
– Président-directeur général 
de l’Office de mise en valeur 
des périmètres irrigués de 
Gafsa et du Jérid (1980 à 
1988).
Il occupa également le 
poste délégué régional du 
développement agricole à 
Kairouan, puis fut directeur 
général, délégué du 
développement agricole à 
Bizerte en 1989.

Le Théâtre national algérien 
(TNA), Mahieddine 
Bachtarzi abrite, jusqu’au 

15 novembre, une exposition de 
photos et d’affiches retraçant les 
plus importantes productions 
théâtrales et tournées de la 
troupe artistique du Front de 
libération nationale (FLN) dans 
les festivals internationaux.
Organisée à l’occasion de la 
commémoration du 67ème 
anniversaire du déclenchement 
de la guerre de libération, 
l’exposition retrace, à travers 
une série d’images en noir et 
blanc, les principales pièces 
théâtrales et galas artistiques 
de la troupe du FLN, créée en 
1958 sur instruction du haut 
commandement de la Révolution 
en vue de mieux faire connaitre 
la lutte du peuple algérien.
Une quarantaine de 

photographies, prises par des 
photographes algériens et 
étrangers, illustrent ainsi les 
meilleurs moments joués sur 
scènes par la troupe à l’instar de 
«le sang des libres» ou encore 
«les enfants de la Casbah», et 
rappellent le parcours du chef 
de troupe, en l’occurrence 
l’écrivain et metteur en scène 
Mustapha Kateb.

Pour le directeur artistique 
du TNA, Djamel Guermi, 
l’exposition se veut une 
occasion pour rendre hommage 
aux grandes figures de la troupe 
artistique, pour ne citer que 
Mustapha Kateb et le dramaturge 
Boualem Raïs, ce groupe 
qui a fait de la chanson et du 
théâtre un instrument pour faire 

connaitre les tortures exercées 
par le colonisateur français.
Il a invité, par la même, les 
familles et amis des membres 
de la troupe artistique du FLN 
à livrer «les archives, images 
et outils utilisés dans les scènes 

théâtrales en leur possession, 
afin de les inventorier et les 
mettre à la disposition des 
experts et des artistes de la 
nouvelle génération, le but étant 
de maintenir vive la mémoire du 
théâtre national.

Ouverture à Tissemsilt de la semaine «Mémoire et révolution»

Les mémoires d’Habib Essid bientôt en librairie

Une exposition de photographies retraçant le parcours 
de la troupe artistique du FLN
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«Laçage 
automatique, wah 
! » Quel gamin 

né dans les années 1980 n’a 
pas rêvé d’être dans la peau 
de Michael J. Fox, alias Marty 
McFly, pour enfiler des Nike 
futuristes avant d’humilier 
Biff Tannen dans une course 
d’hoverboard ? Cette paire 
de Nike Air Mag lumineuse, 
qui fait son apparition dans 
l’année 2015 imaginée par 
Retour vers le futur 2 (sorti 
en 1989), le meilleur épisode 
de la trilogie culte de Robert 
Zemeckis, pourrait être à vous 
aujourd’hui.
Une réédition rare, issue des 

1.500 exemplaires ressortis par 
Nike il y a 10 ans, pour une 
vente caritative au profit de la 
Fondation de Michael J. Fox 
contre la maladie de Parkinson 
(dont il souffre) va en effet 
être mise aux enchères à Lyon, 
comme l’indique Le Progrès.

Une paire de Nike Air Mag 
neuve est estimée à 25.000 

euros
La vente de 2011 sur eBay 
avait rapporté plus de 10 
millions de dollars en une 
dizaine de jours, et l’une des 
1.500 paires vient donc de 
refaire surface en France, grâce 
à un collectionneur lyonnais 
tenant à rester anonyme. Celui-

ci a laissé son exemplaire de 
Nike Air Mag taille 43 1/2, qui 
ne se lacent en l’occurrence 
pas automatiquement, et 
avec une seule des deux 
chaussures s’allumant encore, 
à  Artenchères (Lyon 8e).
Compte tenu d’une légère 
usure, les célèbres sneakers 
viennent d’être estimées entre 
6.000 euros et 8.000 euros, loin 
de la cote de 25.000 euros d’une 
version neuve. Artenchères tient 
ainsi le modèle parfait, inédit 
sur le marché français, pour 
lancer sa première vente rétro 
et street art, qui comprend 130 
autres lots. Prêts pour un coup 
de folie, nom de Zeus ?

Rééditions, raretés et inédits 
vont réchauffer les mois à 
venir à l’occasion des 50 ans 
de deux albums de Fela Kuti, 
père de l’afrobeat, musique 
qui résonne partout, même 
chez Coldplay.
Quand le single «Arabesque» 
de Coldplay sort en 2019, tout 
le monde note immédiatement 
la présence vocale sur ce titre 
de Stromae, qui n’a alors pas 
encore annoncé son grand 
retour. Mais l’ouverture sur le 
monde de ce morceau repose 
surtout sur l’apport de Femi 
Kuti, fils de Fela et gardien 
du temple de l’afrobeat, ces 
boucles rythmiques imparables 
nées de la fusion de la musique 
nigériane et d’élans jazz/
funk dans les années 1970. 
On retrouve aussi parmi les 
musiciens crédités sur ce titre 

Made Kuti, fils de Femi, multi-
instrumentiste et compositeur, 
comme son père et son grand-
père (décédé en 1997).
Aucune surprise, donc, à 
voir Chris Martin, leader 
de Coldplay, seconder Femi 
Kuti pour agencer les pépites 
du 5e coffret des rééditions 
vinyles du catalogue de Fela, 
prévu pour le 10 décembre. 
Le 4e coffret du genre avait 
d’ailleurs été validé par 
Questlove, batteur de The 
Roots, groupe phare du hip-
hop apparu dans les années 
1990. Preuve supplémentaire 
que l’afrobeat a infusé au fil 
des décennies dans tous les 
genres de la pop à l’électro en 
passant par le rap.

Président Noir
De Paul McCartney à Beyoncé, 
les hommages à Fela sont 

innombrables. La future vice-
présidente américaine Kamala 
Harris avait même utilisé la 
musique du «Black President» 
(«Président Noir», surnom 
de Fela) pour son premier 
meeting avec Joe Biden, futur 
président.
Pour en revenir aux 
réjouissances discographiques, 
elles commencent cette 
semaine par la réédition en 
vinyle vendredi d›un autre 
joyau, l›album «London 
Scene», sorti il y a un demi-
siècle. «Live! With Ginger 
Baker», paru aussi en 1971, 
sera disponible le 25 février 
2022, réédité en vinyle, 
remasterisé aux mythiques 
studios Abbey Road, à partir 
des bandes originales.
En guise d’apéritif à ce festin, 

le titre «Original Sufferhead», 
dans une nouvelle version, 
et un morceau de bravoure, 
inédit, «Drum Solo», mêlant 
les baguettes de Tony Allen 
et Ginger Baker au festival de 
jazz de Berlin en 1978, sont 
déjà disponibles en streaming. 
Car, oui, Fela Kuti s’est bien 
offert le luxe de faire jouer 
dans ses différents projets ceux 
qu’on considère aujourd’hui 
comme deux des meilleurs 
batteurs du monde (tous deux 
disparus).

Black Lives Matter
Tony Allen, Nigérian, est un 
vieux compagnon de route de 
Fela, qu’on retrouve plus tard 
dans les formations de Damon 
Albarn (The Good, The Bad 
and The Queen ou encore 
Gorillaz). Allen pose même sa 

griffe sur «La Ritournelle», hit 

suave électro-pop de Sébastien 
Tellier. Ginger Baker fit lui 
partie de Cream, super-groupe 
avec Eric Clapton.

Mais si l’héritage de Fela Kuti 

est toujours aussi vivace, ce 

n›est pas seulement d›un seul 

point de vue musical. Son 

œuvre est aussi politique, 

sociale, sociétale, parcourue 

par des thèmes qu’on relierait 

aujourd’hui au mouvement 

Black Lives Matter.
Dans «Live !...» on entend 

ainsi le titre «Black Man’s 
Cry» («Les pleurs de l’homme 

noir»), écho d’un racisme 

insidieux. «Fela est souvent 

présenté comme un prophète, 

il parlait de son temps, des 

obstacles qu’il affrontait et 

aujourd’hui, les temps n’ont 

pas vraiment changé, ça 

résonne aussi avec ce que vit 

ma génération», déclare Made 

Kuti en visio-conférence 
avec l’AFP depuis Lagos, au 
Nigeria, bastion du clan Kuti.
Son père Femi, également 

en visio, complète : «Les 

problèmes n’ont pas disparu, 

rien n›est réglé en Afrique, 
Amérique ou Europe, ils ont 
souvent été mis sous le tapis. 

Et là avec les réseaux sociaux, 
ils sont sous le nez de tout le 

monde».

Les baskets cultes de « Retour vers le futur 2 » 
mises aux enchères

Nigeria : 

50 ans après, réédition de deux albums de Fela Kuti
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Dix jours après que son 
époux a accidentelle-
ment tué la directrice 

de la photographie du film « 
Rust », Hilaria Baldwin a pu-
blié sur Instagram des photos 
de sa famille en train de fêter 
Halloween
Le 21 octobre dernier, Alec 
Baldwin a tué accidentellement 
la directrice de la photographie 
Halyna Hutchins pendant le 
tournage du western Rust. Et 
ce dimanche, son épouse, Hila-
ria, a publié sur Instagram des 
photos de la famille Baldwin 
en train de fêter Halloween.
« Etre parents, alors que nous 
traversons ce drame a été une 
expérience intense, c’est le 
moins qu’on puisse dire. Au-
jourd’hui, nous nous sommes 
mobilisés pour leur offrir des 

vacances. Costumes de der-
nière minute… un peu n’im-
porte quoi… mais ils étaient 
si heureux, ça a réchauffé mon 
cœur de maman », a-t-elle écrit 
en légende des photos sur Ins-
tagram.
Même si Hilaria Baldwin a 
expliqué qu’elle souhaitait 

célébrer cette fête très popu-
laire aux Etats-Unis afin de 
ne pas perturber davantage 
ses enfants, les internautes ont 
été choqués et nombreux sont 
ceux qui ont jugé ces photos « 
inappropriées » et manquant de 
respect envers la famille de la 
victime.

Jason Momoa pourrait aller 
mieux. L’acteur a révélé qu’il 
avait contracté le Covid-19 
juste après – ou pendant – la 
première de Dune à Londres le 
15 octobre dernier. Postant une 
vidéo sur TikTok depuis la mai-
son dans laquelle il s’est isolé, 
l’interprète d’Aquaman semble 
assez peu affecté par la mala-
die. On le découvre en effet en 
compagnie de quelques amis, 
faisant du skateboard ou jouant 
au ping-pong.
« J’ai été touché par le Covid 
juste après la première [de 
Dune]. J’ai rencontré beaucoup 
de monde en Angleterre, j’ai 

donc reçu beaucoup d’aloha 
de la part des gens. Et qui sait 
? Mais dans tous les cas, je 

vais bien. Merci pour toutes 
vos inquiétudes et votre amour. 
Et, oui, je suis juste en train de 

camper dans ma maison», a-t-il 
expliqué dans sa vidéo.
Testé régulièrement
On ignore si d’autres membres 
de l’équipe de Dune ont été 
touchés par le virus, mais une 
chose est sûre : le tournage 
d’Aquaman 2, qui était en cours 
au moment où la star a été dia-
gnostiquée, risque d’être affec-
té par la situation.
« Jason va bien heureusement et 
s’isole maintenant après avoir 
reçu un test positif. Mais c’est 
un véritable casse-tête pour les 
patrons du film, qui s’inquiètent 
maintenant de devoir retarder 
leur calendrier de tournage ser-

ré. Bien sûr, la sécurité de tous 
ceux qui travaillent sur le film 
est la chose la plus importante 
et tout le monde est testé régu-
lièrement. Ils espèrent qu’il 
s’agit d’un cas isolé et qu’ils 
pourront contourner Jason et 
poursuivre le tournage », a af-
firmé une source proche de la 
production au tabloïd The Sun, 
qui a été le premier à annoncer 
l’information.
Aquaman 2 doit sortir le mi-dé-
cembre 2022, mais avec autant 
d’incertitudes autour du tour-
nage, un retard est possible.

La liberté de rentrer ! Florent 
Pagny a annoncé jeudi dernier 
dans une interview accordée 
au magazine Gala qu’il revien-
dra s’installer en France après 
sa « Tournée des 60 ans », qui 
débute le 6 novembre. Le chan-
teur n’a jamais caché qu’il a été 
longtemps domicilié à l’étran-
ger, notamment pour des rai-
sons fiscales.

« Aujourd’hui, je sais seu-
lement que dans neuf mois, 
j’aurai fini ma tournée, je 
n’aurai plus d’engagements. 
Je serai libre. En revanche, je 
sais qu’Azucena est plus pré-
voyante que moi. Elle est ma 
meilleure conseillère. Nous 
allons redevenir résidents fran-
çais, tout simplement », a-t-il 
expliqué.

Elon Musk est prêt à donner 6 
milliards de dollars, soit 2 % de 
sa fortune selon le Programme 
alimentaire mondial des Na-
tions unies (PAM), mais à une 
condition. Que l’organisme 
prouve « avec précision » en 
quoi ce montant pourrait sauver 
des vies. C’est ce qu’il a répon-
du sur son réseau favori, Twit-
ter, au Dr. Eli David, chercheur 
et cofondateur de Deep Instinct, 
une entreprise de cybersécurité.
Ce dernier avait relayé un titre 
de CNN Business affirmant 
que « 2 % de la fortune d’Elon 
Musk pourrait éradiquer la faim 
dans le monde », des propos 
tenus par David Beasley, le Di-
recteur exécutif du PAM. « Si 
le PAM peut décrire, sur ce fil 

Twitter, exactement comment 
6 milliards de dollars pourront 
résoudre la faim dans le monde, 
je vais vendre des stocks Telsa 
maintenant et le faire. Mais ça 
doit être prouvé avec la source 
des données comptables pour 
que le public voie précisément 
comment l’argent est dépensé 
», a déclaré l’homme d’affaires 
dont la fortune est estimée à 
près de 300 milliards de dollars, 
dans deux tweets successifs.
Les comptes d’abord
L’auteur initial du post lui a 
alors rappelé qu’il ne s’agis-
sait « pas de résoudre la faim 
dans le monde », mais que 6 
milliards de dollars pouvaient « 
sauver 42 millions de vies pen-
dant cette crise alimentaire sans 

précédent », accentuée par le « 
covid, les conflits et les chocs 
climatiques ».
David Beasley, pour sa part, 
demandait aux ultra-riches, 
nommant spécifiquement le 
patron de SpaceX ainsi que Jeff 
Bezos, le fondateur d’Amazon, 
d’ouvrir leurs portefeuilles 
pour aider les plus démunis. Il a 
aussi répondu à Elon Musk, lui 
proposant de « prendre le pro-
chain avion » pour en discuter. 
« Jetez-moi simplement dehors 
si vous n’aimez pas ce que vous 
entendez », a-t-il conclu. Elon 
Musk, de son côté, a réitéré sa 
demande de rendre public les 
comptes du Programme Ali-
mentaire Mondial des Nations 
Unies.

Elon Musk propose 6 milliards de dollars aux Nations unies 
pour éradiquer la faim dans le monde

Tir mortel d’Alec Baldwin  

Les photos d’Halloween de l’acteur 
choquent les internautes

Jason Momoa doit arrêter le tournage d’« Aquaman 2 » 
après avoir contracté le Covid
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Le ministère des 
Transports examine la 
possibilité d’abroger 

la mesure de retrait du permis 
de conduire pour certaines 
infractions routières en la 
remplaçant par des sanctions 
sévères, a fait savoir mardi 
le ministre du secteur Aissa 
Bekkai.
Cette mesure permettra de 
traiter avec «plus d’efficacité» 
le problème des infractions 
routières et d’alléger la charge 
administrative, a précisé le 
ministre lors d’une interview 

accordée à une chaîne de 
télévision privée.
Soulignant que l’examen de 
cette question vient suite à une 
proposition présentée par les 
services de la Gendarmerie 
nationale au gouvernement, 
prévoyant le durcissement 
des sanctions et l’imposition 

d’amendes au lieu du retrait du 
permis de conduire, le ministre 
a ajouté que cette proposition 
était en cours d’examen 
au niveau du ministère en 
coordination avec les services 
de la gendarmerie et les autres 
départements ministériels qui 
émettront aussi leur avis sur le 
sujet.
Le ministre a, par ailleurs, 
annoncé l’installation de 
l’autorité de régulation du 
transport aérien avant la fin 
de l’année en cours en vue 
d’améliorer la gestion dans ce 

domaine.
Au sujet d’Air Algérie, M. 
Bekkai a indiqué que cette 
compagnie publique passait par 
une situation financière difficile 
notamment en raison des 
répercussions de la Covid-19, 
faisant état de propositions et 
de mesures à prendre à court, 
à moyen et long termes pour la 
promouvoir par l’augmentation 
des dessertes et l’examen d’une 
éventuelle ouverture d’autres 
lignes vers l’Afrique ainsi que 
le renforcement de sa flotte 
aérienne avec l’acquisition 

de nouveaux avions et 
l’amélioration de la gestion 
interne.
Il a mis en avant l’importance 
du plan de redéploiement 
la compagnie qui prévoit la 
création de filiales spécialisées, 
notamment une devant se 
spécialiser dans la maintenance 
des avions.
Concernant le transport par 
Tramway, le ministre des 
Transports a fait savoir que 
le Tramway de la wilaya de 
Mostaganem entrera en service 
au premier trimestre de 2022.

Une conférence sur le 
recouvrement de la 
souveraineté de la Poste 

et les Télécommunications a été 
organisée mercredi à Alger en 
présence du ministre de la Poste 
et des Télécommunications, 
Karim Bibi Triki, et des 
membres du gouvernement.
Organisée par le ministère de 
tutelle en collaboration avec 
le ministère des Moudjahidine 
et des Ayant-droits sous le 
thème «Recouvrement de la 
souveraineté de la Poste et 
des Télécommunications : 
de l’exclusion systématique 
durant le colonialisme à la 
généralisation des prestations 
post-indépendance», cette 
cérémonie commémorative 
coïncide avec le 67ème 
anniversaire du déclenchement 
de la Glorieuse révolution du 

1er Novembre 1954.
A cette occasion, M. Bibi 
Triki a rappelé le défi relevé 
par les postiers et les cadres 
du secteur de manière de 
permettre à l’ensemble des 
Algériens de bénéficier des 
prestations de la Poste et des 
Télécommunications, alors 
que ce secteur était adaptée 
exclusivement au profit des 
visées expansionnistes du 
colonisateur.
Il a également mis en valeur 
le défi relevé par une minorité 
d’ingénieurs et de techniciens 
algériens qui ont pallié le 
départ des Français et assurer 
la formation d’une nouvelle 
génération de postiers pour le 
développement et la relance du 
secteur.
Le ministre a rendu un 
hommage appuyé au personnel 

qui a accompagné par son 
savoir-faire le développement 
et la modernisation du 
secteur qui est passé de l’ère 
du télégraphe à l’utilisation 
des technologies de pointe, 
notamment la numérisation des 
prestations de service.
De son côté, le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit, Laïd Rebiga, a rendu 
hommage aux vaillants 
moudjahidine et chouhada 
issus de la «grande famille des 
postiers», qui ont activement 
participé, par leurs sacrifices 
à l’indépendance de l’Algérie, 
rappelant l’importance de 
leur mission en raison du 
caractère sensible et stratégique 
du secteur dans lequel ils 
exerçaient.
Pour sa part, le Conseiller du 
président de la République, 

chargé des Archives et 
de la Mémoire nationale, 
Abdelmadjid Chikhi, a salué la 
mémoire des martyrs du secteur, 
rappelant le rôle des postiers, 
notamment les facteurs qui 
distribuaient, au péril de leur 
vie, le courrier et les allocations 
destinées aux femmes et enfants 
des moudjahidine durant la 
Révolution.

Par la même occasion, la 
commémoration du 1er 
Novembre 1954 à travers 
la philatélie a été  projetée 
avec, à la clef, une cérémonie 
d’oblitération d’un timbre 
postal à la mémoire du 
Groupe historique des 22 qui 
avait préparé le terrain au 
déclenchement de la guerre de 
libération nationale.
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Vers l’abrogation de la mesure de retrait du permis de conduire

Commémoration du recouvrement de la souveraineté de la Poste 
et des télécommunications à Alger

A LA MÉMOIRE DU DÉFUNT MIHOUBI MOHAMED 
Cela fait 40 jours que nous a quitté mon cher Beau-père Mihoubi Mohamed laissant un vide immense 

que l’on ne peut combler.
Depuis le 27/09/2021dernier  que tu nous as quittés pour un monde meilleur sans l’espoir d’un retour…

Depuis ta disparition, ton absence n’a cessé et ne cesse de peser sur nos cœurs meurtris depuis ton décès.
Ton absence a été lourde à supporter…mais Dieu le tout puissant, de par sa volonté divine, a voulu qu’il en 

soit ainsi pour que tu rejoignes un monde meilleur.  
Ni les larmes et ni les paroles ne pourront mesurer cette profonde douleur et cette tristesse constante que 

nous supportons.  
Ton cœur conciliateur, tes gestes de bonté envers tous les membres de la famille, tes proches, tes amis 
et tes voisins,  ta générosité débordante, ta  gentillesse mais surtout ta droiture qui n’a d’égale que la 

modestie dont tu jouissais toujours aussi bien avec les grands qu’avec les petits. 
Que dire de ton passage dans ce bas monde, parcouru si précipitamment. Qui de nous pourrait avoir 

le courage d’oublier un être comme toi. Ne dit-on pas que les êtres chers ne meurent pas quand on les 
enterre…mais ils meurent quand on les oublie. C’est pourquoi nous demandons à tous ceux qui t’ont aimé 

et respecté de joindre leurs pieuses prières aux nôtres.
Puisse Allah le Tout Puissant t’accorder sa sainte miséricorde et t’accueillir en son vaste paradis aux cotés  

de ceux qu’il a comblés de ses bienfaits et entourés de sa grâce éternelle. 
A lui nous appartenons, vers lui nous retournons.

Ton beau fils Merati NACER                                       انا لله و انا اليه راجعون                                                                 
Connu sous le nom de Bourahli 

PENSÉE


